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Saldrá en Lotería Nacional

Reconoce Agricultura a 
productores de manzana mexicana

De 2018 a 2023, la producción de manzana se incrementó 23.5 
por ciento, como resultado de un trabajo integral, mejoras en las 
prácticas agronómicas y la tecnificación. El SNICS tiene registradas 
13 variedades de manzana y el SIAP destaca las variedades Golden 
Delicious, Red Delicious, manzana criolla, Red Chief, Rome Beauty, 
Gala, Starking, Anna y Top Red, entre otras

Durante la mañanera

Muestran gobernadores 
balance ante AMLO sobre 
avances de IMSS-Bienestar

Gobernadores de México inauguran hospitales y unidades 
médicas del IMSS Bienestar, beneficiando a miles de personas en 
diversas regiones del país

NotiPress

Diversos gobernadores de México se 
conectaron vía remota a la conferencia de 
prensa del 24 de septiembre para realizar 
un balance de los avances del programa IMSS-
Bienestar ante el mandatario Andrés Manuel 
López Obrador. Destacaron el fortalecimiento 
de la infraestructura de salud en sus estados, 
con la inauguración de hospitales y unidades 
médicas.

En  Baja California, la gobernadora 
Marina del Pilar inauguró el Hospital Materno 
Infantil de Tijuana, una instalación clave que 
busca mejorar la atención materno-infantil 
en la región. Por su parte, en  Baja California 
Sur, el gobernador Víctor Castro celebró la 
apertura de la  Unidad de Medicina Familiar 
#40, que brindará atención médica a más de 
200 mil personas.

Martí Batres, jefe de Gobierno de 
la  Ciudad de México, inauguró la  Unidad de 
Medicina Familiar #21 del IMSS-Bienestar, 
en Francisco del Paso y Troncoso, diseñada 
para  atender a 147 mil derechohabientes 
de la capital. Mientras tanto, en Morelos, 
el gobernador Samuel Sotelo reportó la 

inauguración del  Albergue Emiliano Zapata, 
que ofrecerá servicios complementarios de 
salud y alojamiento.

El gobernador de  Nayarit, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, puso en marcha el Hospital 
de la Mujer, una nueva instalación del IMSS-
Bienestar orientada a la atención especializada 
de mujeres. En  Puebla, el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes inauguró las áreas de 
cardiología y oncología del Hospital del Niño 
Poblano,  marcando un avance crucial en la 
atención pediátrica especializada.

Ricardo Gallardo, gobernador de San Luis 
Potosí, presidió la apertura del  Hospital de 
Río Verde, otro centro del IMSS Bienestar que 
ofrecerá servicios médicos fundamentales 
a la región. En  Tamaulipas, el gobernador 
Américo Villarreal  inauguró el albergue 
y las residencias del Hospital General de 
Matamoros Dr. Alfredo Pumarejo, espacios 
esenciales para la operación eficiente del 
centro médico.

Finalmente, en  Veracruz, el gobernador 
Cuitláhuac García puso en operación las 
instalaciones del  Hospital de la Comunidad 
Naranjos-Amatlán, ampliando la cobertura 
médica en la zona rural.

Redacción 

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 
reconoció el trabajo y compromiso de las y 
los productores de manzana de México con la 
celebración de Nuestra Riqueza: Día Nacional 
de la Manzana Mexicana y la develación de 
un billete de la Lotería Nacional, que resalta 
la importancia histórica, cultural, productiva 
y nutricional de este fruto, a nivel nacional e 
internacional.

Al celebrar por primera vez el Día 
Nacional de la Manzana Mexicana, emitido 
este año en el Diario Oficial de la Federación 
(DOF), el secretario de Agricultura y Desarrollo 
Rural, Víctor Villalobos Arámbula, subrayó 
que el 20 de septiembre se designó como 
día conmemorativo ante el esfuerzo de 
productores, empacadores, industriales 
y demás participantes de esta cadena 
productiva.

Con esta conmemoración se busca 
reivindicar y promover el cultivo sustentable y 
el consumo de los productos agroalimentarios 
nacionales, que le dan rostro al campo 
mexicano ante el mundo y contribuyen a 
una alimentación de calidad, suficiente y de 
alcance para todas las familias mexicanas, 
expresó.

Señaló que este subsector agrícola es 
prometedor y con muchas fortalezas, pues su 
producción incrementó 23.5 por ciento de 2018 
a 2023, como resultado de un trabajo integral 
y mejoras en las prácticas agronómicas y la 
tecnificación.

La manzana es cultivada comercialmente 
en más de 57 mil hectáreas de 23 entidades, 
donde su volumen de producción es de 815 
mil toneladas, y destacan Chihuahua, con 
85 por ciento; Coahuila, con 4.3 por ciento; 
Puebla, con 4.2 por ciento, y Durango, con 2.2 
por ciento, detalló.

Esto ha colocado a México en el décimo 
octavo lugar mundial como productor de 
manzana y lo ha llevado a exportar mil 185 
toneladas, con un valor de 4.9 millones de 
dólares, en 2023, precisó.

Villalobos Arámbula destacó que Estados 
Unidos es el principal destino de la manzana 
mexicana, seguido de Belice, El Salvador, 
Nicaragua, Emiratos Árabes, Guatemala y 
Costa Rica, entre otros destinos.

Esta fruta se consume en fresco, con un 
registro per cápita promedio de 8.2 kilogramos 
anuales en nuestro país, y el reto es aumentar 
la ingesta porque es uno de los artículos de la 
canasta básica, indicó.

Frente a productores, agroindustriales 
y representantes del Sistema Producto 
Manzana, investigadores y funcionarios 
públicos, Víctor Villalobos subrayó que las 
innovaciones tecnológicas han permitido 
cultivar más de 8.0 por ciento en malla de 
sombra y con árboles más cortos para facilitar 
el manejo y la cosecha.

Por otra parte, informó que el Servicio 
Nacional de Inspección y Certificación 
de Semillas (SNICS) tiene registradas 13 
variedades de manzana y el Servicio de 
Información Agroalimentaria y Pesquera 
(SIAP) destaca las variedades Golden Delicious, 
Red Delicious,   manzana criolla, Red Chief, 
Rome Beauty, Gala, Starking, Anna y Top Red, 
entre otras.

Con decretos y las asignaciones de la 
Lotería Nacional, indicó, la Secretaría de 
Agricultura ha promovido y resguardado 
de 30 productos en la memoria Histórica 
del Archivo General de la Nación y ahora 
corresponde a los productores y a los Sistemas 
Producto dar el seguimiento a las acciones de 
difusión y celebración de los mismos.

El coordinador general de Agricultura, 
Santiago Arguello Campos, resaltó que con el 
decreto se reconoce el trabajo y compromiso 
de los productores de manzana de las 
entidades productoras y los diferentes actores 
y bienes públicos participantes en esta cadena 
productiva.

La ordenanza, dijo, también reivindica la 
importancia de la producción y el consumo de 
este fruto y sus derivados, además de difundir 

las propiedades nutricionales, los atributos 
culturales y ambientales y la diversificación 
de la agroindustria.

El representante no gubernamental del 
Sistema Producto Manzana, Mauricio González 
Rivera, reconoció la gestión de la Secretaría 
de Agricultura por publicar en el DOF el Día 
Nacional de la Manzana Mexicana y resaltar 
sus importantes beneficios económicos, 
sociales y nutrimentales.

Subrayó el compromiso de los productores 
de satisfacer el mercado mexicano con 800 mil 
toneladas anuales, producción que además 
genera miles de empleos para los integrantes 
de los pueblos originarios, como tarahumaras 
y tepehuanes, principalmente.

En representación de la directora 
general de Memoria Histórica del Archivo 
General de la Nacional, Gabriel Pulido Llano, 
el subdirector de Patrimonio Cultural Digital, 
Carlos Molina Posadas, expuso que el sorteo 
de la Lotería Nacional hace visible este tesoro 
mexicano, por su cultura y la importancia de 
su consumo.

Recordó que en el siglo XVI llegaron 
las manzanas al continente americano y 
hoy son comunes las variedades delicia, 
reineta, granny smith, golden, starking y 
gala, entre otras, en los mercados y diferentes 
establecimientos.

Incluso, abundó, la manzana estaba en 
la sabiduría popular mucho antes de los 
periodos bíblicos, las huertas del río Nilo y 
los jardines de Ramsés III, que incluían a este 
fruto.

La productora de manzana del noroeste 
de Chihuahua, Luz Angelina Márquez Pérez, 
destacó que esta celebración de Agricultura y 
la emisión de un billete de la Lotería Nacional 
contribuirán a promover el consumo de la 
manzana mexicana y a difundir las ventajas 
nutritivas y a la salud que aporta el consumo 
de este fruto.

La propalación del consumo del fruto 
también influirá en las grandes cadenas 
comerciales para ofertarla en sus anaqueles 
y ampliará las opciones de compra de los 
consumidores, expuso.

Celebra Lotería Nacional a la manzana 
mexicana

Con la emisión de dos millones 400 mil 
billetes del Sorteo Zodiaco No. 1678 en todo el 
país y en alegrialoteria.com, Lotería Nacional 
difunde Nuestra Riqueza: Día Nacional de 
la Manzana Mexicana, que reconoce a las 
familias productoras de este fruto.

El director general de Lotería Nacional, 
Marco Antonio Mena Rodríguez, señaló que 
este sorteo, que tiene un Premio Mayor de 
siete millones de pesos en una serie, es una 
colaboración entre Agricultura y Memoria 
Histórica del Archivo General de la Nación 
para distinguir productos que son pilares en 
la agricultura mexicana.

Subrayó que Lotería Nacional ha tenido 
un desempeño creciente durante este 
sexenio, ya que año con año ha incrementado 
sus ventas y a finales de 2024 superará 
nuevamente el récord anterior.

Mena Rodríguez detalló que el Sorteo 
Zodiaco alusivo al 20 de septiembre Día 
Nacional de la Manzana Mexicana se celebrará 
el domingo 20 de octubre, a las 20:00 horas, 
con una bolsa repartible de 24 millones de 
pesos en premios.

Informó que el costo del cachito es de 20 
pesos y el de la serie o entero es de 400 pesos y 
la celebración del sorteo tendrá transmisión 
en vivo por el canal de YouTube institucional 
Sorteos Tradicionales de la Lotería Nacional.
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Sea o no derechohabiente quien lo necesite 

Hoy la atención médica es 
pareja: gobernador Navarro

Durante su intervención en la tradicional conferencia de prensa del presidente López Obrador, desde el Hospital 
de la Mujer, el mandatario estatal agradeció el impulso permanente a este rubro, ya que hoy, la atención médica es 
pareja, sin importar si cuenta con derechohabiencia o no

Redacción 

Esta mañana, en enlace directo con el presidente 

de México, Andrés Manuel López Obrador, 
desde el Hospital de la Mujer, el gobernador del 
estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, expuso 

la transformación que se ha hecho en Nayarit 
en el Sector Salud, gracias al apoyo decidido del 
Gobierno federal. PÁGINA 3A

Del 20 al 22 de noviembre

Albergará el estado 
Cumbre Empresarial 

de Líderes de 
Comercio, Servicios 

y Turismo
Se espera que sean más de mil 
dueños y líderes empresariales 
de todo México los que asistan, 
con acceso a tres ponencias 
internacionales, se cerrará con 
un concierto y un recorrido 
turístico

Redacción

Nayarit será el escenario de la Segunda Cumbre 
Empresarial de Líderes que se llevará a cabo entre la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo, (CONCANACO SERVYTUR) y la 
Secretaría de Turismo de Nayarit, del 20 al 22 de 
noviembre de 2024.

El anuncio tuvo lugar en la conferencia de prensa 
presidida por Octavio de la Torre de Stéffano, 
presidente de la Confederación, y Juan Enrique Suárez 
de Real Tostado, secretario de turismo de Nayarit y 
Presidente de la Asociación de Secretarios de Turismo 
de México. (ASETUR).

Se espera la presencia de más de mil dueños y líderes 
empresariales de todo el país, habrá tres ponencias 
de talla internacional, y se cerrará el evento con un 
concierto y se realizará un recorrido por las zonas más 
turísticas del estado para promover el consumo local.

Además de enero a marzo del 2024 Nayarit registro 
el segundo lugar en ocupación hotelera, solo por 
debajo de Playacar en Quintana Roo, pero por encima 
de Akumal, Cabo San Lucas, Cancún y Puerto Vallarta, 
según datos oficiales de la Secretaría de Turismo 
Federal (Sectur). PÁGINA 3A

Hay preocupación, 
dice la autoridad
Lleva el consumo 

de alcohol y drogas 
a tragedias diarias

El consumo de 
sustancias no nos 
hace mejores ni peores 
personas, es un tema 
de salud, es un tema 
de salud pública y 
esto afecta a quien 
consume y a quien 
está alrededor y no es 
un tema de voluntad 
tampoco, admite Selene 
Maldonado Guerrero, 
directora del Consejo 
Estatal Contra las 
Adicciones 

Óscar Gil

En la Semana Internacional de la Comunidad Sorda

Celebra el Congreso la 
importancia de la Lengua 

de Señas Mexicana
Torres Fregoso comentó sobre el respeto a tener una educación 
bilingüe, tema del que dijo: “ya lo estamos trabajando y se va a 
llevar a cabo a través de una iniciativa que estamos impulsando 
junto con la comunidad sorda como se debe de hacer”

Redacción 

Garantiza presidenta la transparencia 

Instala Cabildo el Comité de 
Adquisiciones del municipio de Xalisco

“Brindarles a todos los compañeros que han quedado integrados en estos comités, 
nuestro respaldo, de seguir trabajando por el pueblo de Xalisco”: Anabel Guerrero

Firman convenio UAN 
y la CMDH de Bahía de 

Banderas

Abre la 
Universidad áreas 

de oportunidad 
para sus 

estudiantes
Genera alianzas para la 
capacitación, promoción 
y formación en materia de 
Derechos Humanos

Redacción

Se efectuó la firma de un convenio 
general de colaboración entre la 
Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) 
y la Comisión Municipal de los Derechos 
Humanos (CMDH) de Bahía de Banderas, 
con el objetivo de colaborar en proyectos 
y programas de trabajo de interés común, 
así también el desarrollo conjunto de 
servicio social y prácticas profesionales.

La rectora Norma Liliana Galván 
Meza explicó, que estos convenios de 
colaboración son áreas de oportunidad 
para que las y los alumnos de la institución 
desde sus ámbitos de estudios, tengan la 
oportunidad de realizar su servicio social 
y prácticas profesionales con formación 
en materia de Derechos Humanos

PÁGINA 6A

Reafirma su compromiso con la inclusión en Bahía

Reconoce Héctor Santana el esfuerzo 
de personas con discapacidad

“Quiero decirles que todos ustedes cuentan conmigo, y le voy a tener principal atención 
a todas las personas con discapacidad, porque me queda claro que todos podemos salir 
adelante, en mí van a tener una persona que será su amigo, que será su aliado”, afirmó el 
alcalde en la conmemoración del Día Internacional de las Lenguas de Señas

LA SERPENTINA
El fraude de 

BILLIONS TRADE 
CLUB

POR GUILLERMO AGUIRRE

Excelente 
coordinación 

con el presidente
Juan Alonso Romero

Monitor Político
Julio Casillas Barajas

 

El chiste del 
dinero

Judith Chávez

PÁGINAS 2 Y 4A

PÁGINA 4A

PÁGINA 7A

Redacción 

En cumplimiento a la Ley Municipal 
para el Estado de Nayarit, en primera 
Sesión Pública Extraordinaria del 
H. Cabildo de Xalisco que preside 
la maestra Anabel Guerrero, fue 
aprobada la propuesta de integración e 
instalación del comité de adquisición, 
enajenaciones, arrendamientos y 
contrataciones de servicios de bienes 
muebles e inmuebles del municipio 
de Xalisco.

Dicho comité tiene como propósito 
garantizar al pueblo de Xalisco 
la certeza de que las compras, 
adquisiciones, arrendamientos 
o servicios que contrate el nuevo 
gobierno municipal, sean de manera 
transparente y la mejor opción en 
bien de las y los ciudadanos. 

Una vez aprobada la instalación, 
los integrantes de este comité 
conformado por la titular del Órgano 
Interno de Control, Lic. Lic. Ruth 
Adriana Torres Camacho; Tesorera 

Municipal, Lic. América Naxhieli 
Rodríguez Becerra; Director Municipal 
de Programación y Presupuesto, Arq. 
Miguel Alejandro Tello Zepeda; Titular 
de la Dirección de Asuntos Jurídicos, 
Lic. Faustino Alonso Navarrete 
Ruelas; y los regidores César Alberto 
Castañeda Hernández, María del 
Rosario Ramos Beltrán, Ana Bertha 
Márquez Duarte, Irma Leticia Montes 
Rentería y José Emmanuel López 
Hermosillo, rindieron la protesta de 
ley. PÁGINA 6A

Argimiro León

El presidente municipal de Bahía de 

Banderas, Héctor Javier Santana García, 
reafirmó su liderazgo y compromiso con la 
inclusión durante su visita a la Universidad 

Tecnológica Bahía de Banderas, en 
conmemoración del Día Internacional de 
las Lenguas de Señas. PÁGINA 4A
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E D I C T O 

EXPEDIENTE CIVIL 212/2021 

ANDRÉS CEDANO GARCÍA
P R E S E N T E

Se le comunica que con fecha doce de enero de dos mil veinticuatro fue emitida sentencia 
final de primera instancia en la cual se resolvió lo siguiente:
SANTA MARÍA DEL ORO, NAYARIT; A DOCE DE ENERO DEL DOS MIL VEINTICUATRO. 
V I S T O S para resolver en SENTENCIA DEFINITIVA los autos originales del expediente civil 
número 212/2021, promovido en la VÍA CIVIL ORDINARIA por MARGARITA LÓPEZ CORREA, 
en contra de ANDRÉS CEDANO GARCÍA, por la PRESCRIPCIÓN POSITIVA de un bien 
inmueble, entre otros conceptos.
(…)

R  E  S  U  E  L  V  E
PRIMERA. La parte actora MARGARITA LÓPEZ CORREA NO demostró los hechos 
constitutivos de su acción, en consecuencia: 

SEGUNDA. Se DECLARA IMPROCEDENTE la acción ejercitada y se ABSUELVE a ANDRÉS 
CEDANO GARCÍA de todas y cada una de las prestaciones exigidas por la parte actora 
MARGARITA LÓPEZ CORREA.

TERCERA. Hágase saber a las partes que tienen derecho para INCONFORMARSE con esta 
resolución, interponiendo el RECURSO DE APELACIÓN, derecho que podrán hacer valer en 
un término de NUEVE DIAS, a partir del día siguiente al en que surta efectos la notificación que 
se les practique.

NOTIFIQUESE PERSONALMENTE. 
Así lo resolvió el día de su fecha la Maestra en Derecho María de los Angeles Flores Ruelas, 
Secretario de Estudio y Cuenta en funciones de Juez Mixto de Primera Instancia con residencia 
en esta ciudad, ante la Licenciada en Derecho Mary Goretti Díaz Ponce Santos, Secretario de 
Estudio y Cuenta en funciones de Secretario de Acuerdos quien autoriza y da fe.
DOS FIRMAS ILEGIBLES. 

A T E N T A M E N T E.
SANTA MARIA DEL ORO, NAYARIT, 21 DE AGOSTO DE 2024.

LICENCIADA MARY GORETTI DÍAZ PONCE SANTOS.
SECRETARIA DE ESTUDIO Y CUENTA HABILITADA EN FUNCIONES 

DE SECRETARIA DE ACUERDOS DEL JUZGADO MIXTO DE
 PRIMERA INSTANCIA DE SANTA MARÍA DEL ORO, NAYARIT

NOTA: PARA PUBLICARSE POR DOS VECES CON UN MÍNIMO DE TRES Y UN MÁXIMO DE 
OCHO DÍAS ENTRE UNA Y OTRA PUBLICACIÓN EN EL PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO 
Y OTRO MEDIO DE COMUNICACIÓN A ELECCIÓN DEL PROMOVENTE.

El fraude de BILLIONS TRADE CLUB
**Una empresa que se presentaba como un club exclusivo especializado en criptoarbitraje, 

utilizando la criptomoneda Tether (USDT), ofreciendo ganancias fabulosas, terminó 
defraudando a miles de inversionistas de Nayarit, y de todo México 

“Entre las instituciones, la coordinación permite la realización de actividades de 
manera rápida y precisa, con buenos resultados sobre los objetivos planteados. 

Esto es debido a un buen entendimiento y comunicación”. Literatura sobre la 
coordinación.

Por el bien de todos, primero los pobres
 

VAN RAPIDITAS A VUELO DE TECLA……El Presidente 
autorizó e hizo realidad múltiples obras en 
Nayarit……En opinión del gobernador Navarro 

Quintero,   AMLO ha devuelto la dignidad al sistema 
de salud……Suma de esfuerzos contra el dengue……..
En Estados Unidos se cocinan las elecciones………Otras 
noticias en remolino………………..EL PRESIDENTE DE LA 
REPÚBLICA, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, llevó a 
la práctica su lema, “Por el bien de todos, primero los 
pobres” e impulsó el acceso universal a los servicios 
médicos, acabando con egoísmos y sectarismos, 
declaró el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, 

quien agregó que “gracias a su apoyo, en Nayarit 
se modernizaron, actualizaron y dignificaron 18 
hospitales públicos que hoy brindan atención a miles 
de familias, sean derechohabientes o no, porque lo 
que se privilegia es el derecho a la vida. Muestra de 
ello es el Hospital de la Mujer, que hoy inauguramos 
formalmente”………….”Gracias, señor presidente, por ser 
un parteaguas, del México de los negocios al México de 
la justicia; del México de los excluidos al México donde 
se incluye a todas y todos. Gracias por su rebeldía ante la 
injusticia y la exclusión. En Nayarit, lo recordaremos y le 
agradeceremos siempre”, puntualizó el doctor Navarro, 
quien participó EN “LA MAÑANERA”, desde el Hospital 
de la Mujer-en Tepic-, que ya está funcionando………
POR OTRA PARTE, Para lograr resultados favorables 
en el combate contra el dengue, sociedad y gobierno 
debemos sumar y multiplicar esfuerzos. Esa es una 
gran verdad y, por eso, en compañía del coordinador 
del CENAPRECE, Pedro González Santamaría y la 
secretaria de Salud, Beatriz Ruiz Huerta, el mandatario 
nayarita dio el banderazo de arranque al operativo de 
reforzamiento de la lucha contra esta enfermedad en 
los municipios de Tepic, Tuxpan, Santiago Ixcuintla, 
Xalisco y Bahía de Banderas………AQUÍ, DIJO QUE por 
el bien de la sociedad nayarita, particularmente de 
las niñas y los niños, que resultan los más afectados 
por este padecimiento, “permanezcamos juntos y 
colaborando, desde nuestros hogares, en las tareas de 
prevención. Esta grave amenaza, no admite que demos 
un paso atrás, ni permite tregua. Sigamos unidos contra 
el dengue”………….LOS VECINOS DEL PAÍS DEL NORTE 
ESTÁN MUY ENTRETENIDOS porque quedan unas  seis 
semanas, es decir, unos 41 días, para las elecciones en 
Estados Unidos y, según las encuestas más recientes, la 
contienda sigue muy ajustada entre la vicepresidenta 
Kamala Harris y el expresidente Donald Trump………..
El especial interactivo de encuestas  muestra el 
desempeño de ambos candidatos en los promedios 
de una gran variedad de sondeos………… TRUMP 
REPUNTA.  Los sondeos más recientes muestran una 
tendencia inesperada respecto a resultados anteriores: 
Trump ha ganado ventaja en Arizona, Carolina del 

Norte y Georgia, estados del llamado Cinturón del Sol........ 
CUESTIÓN DE PRECISIÓN.  En las siguientes semanas 
veremos una abundancia de resultados de sondeos 
electorales. Algunas encuestan votantes registrados, 
otras a votantes posibles. Cada casa encuestadora 
aborda el asunto de manera distinta. Esta guía explica 
las implicaciones de cada enfoque……. RESPALDO 
ESTELAR.  Cuando  Taylor Swift expresó recientemente 
su apoyo a Harris se despejó una duda que carcomía a 
muchos analistas. Pero ¿qué impacto tendrá su respaldo 
en la contienda? The New York Times no había llevado 
a cabo encuestas sobre Swift. Hasta ahora.  Esto es lo 
que mostró un sondeo reciente  sobre la popularidad 
de la cantante en materia partidista…………. TERCERA 
VÍA. Liz Cheney, destacada republicana y crítica franca 
del expresidente Trump, ha sugerido que, en caso 
de que pierda las elecciones,  el Partido Republicano 
debería ser reemplazado por otra opción. “El propio 
partido ha rechazado la Constitución en nombre del 
apoyo a Trump”, dijo. (Trump, por su parte, ha dicho 
que, si pierde,  “el pueblo judío tendrá mucho que ver 
con esa derrota”)…………..MEMORANDO POLÍTICO.  JD 
Vance, el senador republicano y compañero de 
fórmula de Trump, ha ido ganando notoriedad en las 
últimas semanas, al plantear algunas de las ideas y 
afirmaciones que podrían configurar el “trumpismo 
2.0” y posicionarse como heredero del movimiento 
MAGA (Make América Great Again). “Vance oscila entre 
la agresividad y el deseo de aparecer como un guerrero 
feliz”, observó Michael C. Bender, reportero del Times que 
ha estado viajando con Vance en campaña………………….. 
ADVERSARIAS.  Kimberly Guilfoyle, partidaria de 
Trump y prometida de Donald Trump Jr., ha estado 
haciendo campaña contra Harris, a quien acusa de 
intentar bloquearla de un trabajo hace más de 20 años, 
algo que la candidata demócrata a la presidencia ha 
negado en varias ocasiones. Esta es la historia de dos 
jóvenes abogadas que ascendían en la fiscalía de San 
Francisco……………YA VEREMOS Y COMENTAREMOS………….
EN MÉXICO, EL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICA 
Y GEOGRAFÍA (INEGI) presenta los resultados de las 
Encuestas de Viajeros Internacionales (EVI) —Encuesta 

de Turismo de Internación (ETI) y Encuesta de Viajeros 
Fronterizos (EVF)—. Estas dan a conocer el número de 
visitantes internacionales que ingresaron y salieron 
del país, así como sus gastos…………….ASÍ, TENEMOS QUE 
en  julio de 2024, ingresaron al país 7 481 542 visitantes, 
cifra que representó un incremento de 16.5 % a tasa 
anual: 3 999 642 fueron turistas internacionales…………….
En el séptimo mes de 2024, el ingreso de divisas 
por concepto de gasto total de visitantes ascendió 
a 2 722.4 millones de dólares, monto mayor en 3.0 
% con relación al mismo mes de 2023……….ADEMÁS, 
durante julio de este año, el gasto medio de turistas 
de internación, que entraron al país por vía aérea, 
alcanzó un monto de 1 097.49 dólares, 2.3 % más que la 
cantidad registrada en igual mes del año anterior. En el 
mes de referencia, residentes en México que visitaron 
el extranjero gastaron 987.3 millones de dólares, 
cantidad superior en 9.5 % a la de julio de 2023……………..
TIEMPO DE FILOSOFAR……En el legendario pueblo 
de  PUGA me surgió fuerte la determinación de que HAY 
QUE VIVIR Y ACEPTAR  EL CAMBIO RECONOCIENDO  QUE 
EL TIEMPO PASA… DISFRUTAR EL PASADO, la monotonía 
y la nostalgia puede ser una experiencia enriquecedora 
y emocionalmente beneficiosa. Así es. Disfrutar el 
pasado: 1.-  Recuerda momentos felices: Reflexiona sobre 
experiencias pasadas que te llenaron de alegría y gratitud. 
2.- Revisa fotos y objetos: Mira fotos antiguas y objetos que 
te recuerden momentos especiales. 3.- Comparte historias: 
Cuéntale a otros sobre tus experiencias pasadas y disfruta 
de la conexión emocional. AFRONTAR LA MONOTONÍA: 
1.- Encuentra la belleza en lo cotidiano: Busca detalles 
interesantes en tu rutina diaria. 2.-   Establece metas 
pequeñas: Divide tus objetivos en tareas manejables y 
celebra tus logros. 3.- Practica:Enfócate en el presente y 
disfruta de la simplicidad. DISFRUTAR LA NOSTALGIA: 1.-  
Escucha música retro: Goza canciones que te recuerden 
momentos felices del pasado. 2.- Consume o crea platos 
tradicionales: Prepara comidas que te recuerden a 
tu infancia o momentos especiales. 3.- Visita lugares 
significativos: Regresa a lugares que tienen un valor 
sentimental para ti. CONSEJOS ADICIONALES: 1.-Acepta 
el cambio: Reconoce que el tiempo pasa y que la 
vida cambia. 2.- Practica la gratitud: Agradece por lo 
que tienes y has experimentado. 3.-Vive el presente: 
Disfruta del momento actual y no te quedes estancado 
en el pasado………RECUERDA QUE LA NOSTALGIA Y 
LA MONOTONÍA pueden ser oportunidades para 
reflexionar, aprender y crecer. Disfruta de la emoción 
y la belleza que se esconde en estos momentos. ……….
EXCELENTE DÍA.

En la Semana Internacional 
de la Comunidad Sorda

Celebra el Congreso la 
importancia de la Lengua 

de Señas Mexicana
Torres Fregoso comentó sobre el respeto a 
tener una educación bilingüe, tema del que 
dijo: “ya lo estamos trabajando y se va a llevar 
a cabo a través de una iniciativa que estamos 
impulsando junto con la comunidad sorda 
como se debe de hacer”

Asegura Sectur

Llegada de Turistas a México, muestra 
franca tendencia de recuperación

La llegada de turistas internacionales vía aérea a México, ascendió a 13.8 millones de 
turistas durante el periodo de enero a julio de 2024, que equivale a un crecimiento anual 
del 3.7% con respecto al mismo lapso de 2023

En Guerrero y Oaxaca

Evalúa gobierno daños por huracán John
Huracán John categoría 3 impacta Guerrero y Oaxaca, causando deslaves y daños 
materiales. Autoridades activan planes de emergencia y habilitan refugios

Pues no cabe duda que el mundo está lleno de 
pillos anhelantes de vivir una vida de jeques 
árabes petroleros, pero sin tener pozos de 

petróleo ni mucho menos minas de oro, aunque 
estos pillos profesionales suplen estas verdaderas 
fuentes de riqueza, por personas de buena fe, a las 
que ellos, sin pudor alguno, ni cargo de conciencia 
alguna, mandan a la ruina, en aras de seguir 
ellos viviendo su vida de millonarios ramplones, 
hechizos, es decir no son personas que se han 
enriquecido a base del esfuerzo personal honrado, 
sino engañando, mintiendo, defraudando, 
estafando, y en pocas palabras, traicionando 
la confianza que como buenos lobos rapaces 
incrustados en el rebaño de inocentes ovejas, las 
hicieron creer que eran parte de ellas, y al final, 
ocurrió lo que siempre ocurre cuando un lobo está 
metido entre las bellas y bondadosas ovejas, se las 
comieron.

Este es exactamente el caso de una empresa 
llamada BILLIONS TRADE CLUB, que ha dejado a un 
gran número de nayaritas en la calle, es decir en 
la ruina, mediante invitaciones promocionales de 
esas donde se exalta el triunfo, la auto superación 
y esas cosas emocionales, en donde al final de 
la sesión de superación, todos están listos para 
ganar dinero, triunfar y vivir una vida de puro 
gozo, placer, presunción, los anfitriones de estas 
reuniones aquí en Tepic, en donde por cierto en la 
avenida Insurgentes, tenían un local, invitaban a 
los asistentes a ganar, ganar y ganar, así sin recato, 
sin ningún filtro, todo sería dicha y felicidad, así 
que luego de ver un video en donde unos tipos 
que se hacían pasar como los líderes y cuyos 
nombres son: DANIEL ORTIZ, JORGE RODRÍGUEZ, 
E IVÁN VÉLEZ, los invitaban a invertir dinero 
ofreciendo ganancias de hasta el 40 por ciento de 
lo invertido, pues la gente deslumbrada y además, 
confiada en la buena fe de que la humanidad es 
bondadosa, empezó a invertir, desde pequeñas 
cantidades, hasta capitales millonarios, algunos 
incluso vendieron bienes inmobiliarios, vehículos, 
y sacaron sus ahorros bancarios, para dejarlos 
en manos de pillos profesionales que solo los 
embaucaron con mentiras dichas como verdades, 
para luego arrojarlos al barranco, es decir 
desaparecer y dejarlos sólos.

Pero permítanme decirles que es BILLIONS 
TRADE CLUB, esta es una entidad que se presenta 
como un “club exclusivo” especializado en 
criptoarbitraje, utilizando la criptomoneda 
Tether (USDT), vinculada al dólar estadounidense. 
La empresa asegura ofrecer un modelo 
disruptivo basado en tecnología blockchain, 
dirigido a aquellos interesados en el mercado 
de criptomonedas y servicios financieros 
relacionados.

El criptoarbitraje implica la compra y venta 
de criptomonedas en diferentes plataformas 
para aprovechar las diferencias de precios y 
obtener ganancias. La criptomoneda Tether 
(USDT) se usa debido a su valor vinculado al dólar, 
lo que se supone que brinda estabilidad en las 
transacciones.

En you tube dice:  “Somos un Exclusivo Club 
Privado que ha creado un modelo DISRUPTIVO 
basado en tecnología blockchain Y MINDSET 
que recompensa a TODOS nuestros miembros 
con beneficios rentables a través de servicios 
únicos especializados en cripto arbitraje.” Como 
ustedes ven, los líderes ya mencionados, DANIEL 
ORTIZ, JORGE RODRÍGUEZ, E IVÁN VÉLEZ, usaban 
novedosas palabras, como esa de “UN MODELO 
DISRUPTIVO”, para impresionar, y en efecto, 
Disruptivo es un adjetivo que significa que algo 
rompe o interrumpe bruscamente con algo o 
alguna situación. En el ámbito empresarial, se 
asocia con la innovación y se utiliza para describir 
productos, estrategias o servicios que causan 
cambios radicales en la forma de hacer las cosas. 
Por ejemplo, una tecnología se considera disruptiva 
si modifica un comportamiento o hábito y es 
accesible para la mayoría de la población. Billions 
Trade Club ha sido objeto de críticas y sospechas, 
particularmente después de que el 18 de junio 
la Condusef alertara a los usuarios sobre la falta 
de regulación de la empresa. Esta advertencia 
subrayó que Billions Trade Club no está registrada 
en el Sistema de Registro de Servicios Financieros 
(SIPRES) de la Condusef, y por lo tanto, no tiene 
la autorización necesaria para ofrecer servicios 
financieros en México.

El hecho es que a partir del 5 de julio, la plataforma 
dejó de realizar pagos a sus usuarios, y empezó a 
cundir la alarma entre los inversores, lo que llevó a 
una serie de reuniones virtuales organizadas por los 
líderes de la empresa, Daniel Ortiz, Jorge Rodríguez e 
Iván Vélez, quienes falsamente afirmaron no tener 
vínculo alguno con Quantum Leap Company LLC, 
pero luego en otra sesión virtual, dijeron que iban 
a cambiar de operario y que recuperarían todo lo 
invertido, en resumen:  el 18 de junio: Condusef 
emitió una alerta sobre la falta de regulación de 
Billions Trade Club. El 5 de julio: la empresa deja de 
realizar pagos a sus inversores. El 14 de julio: en una 
reunión por Zoom, los líderes de Billions Trade Club 
niegan cualquier relación con Quantum Leap, el 16 
de julio: la narrativa de los líderes cambia, evitando 
una negación directa de la conexión con Quantum 
y enfocándose en un nuevo producto, y diciendo 
que empezarán a recuperar los capitales a partir del 
20 de agosto, y hasta el día de hoy, los inversionistas 
nayaritas, y de todo el país, que quizá sobrepasan los 
17 mil inversionistas, siguen esperando la acción de 
la justicia contra estos estafadores…hasta mañana

Excelente coordinación 
con el presidente

FEDERACIÓN Y ESTADO

El gobernador del estado Miguel 
Ángel Navarro Quintero, en los 
tres años de su mandato, siempre 

ha reconocido la presencia solidaria 
del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, para apoyar a Nayarit en su 
desarrollo. Con obras, servicios públicos, 
comunicaciones, conectividad, 
Programas Sociales e inversión federal 
en diferentes renglones.

Esta  realidad está  conc retizada 
en el  avance de obras  del  Canal 
Centenario,  en la  autopista  Tepic 
Compostela ,  en la  Jala-  Compostela-
Bahía de  Banderas-  Puerto Vallarta , 
en el  ampliado aeropuerto ahora 
internacional  de  Tepic .  En el  Nuevo 
Puerto ubicado en Compostela ,  en 
la  Boca de Chila ,  en la  costa  del 
pacífico y  en muchas obras  más , 
en el  sexenio del  presidente  de  la 
República .

En la mañana del día 24 de 
septiembre, el gobernador tuvo un 
excelente enlace con el presidente 
de la República. Donde destacó de 
manera muy clara avances destacados, 
en un sector muy importante para los 
nayaritas.

En el Sector Salud del Estado.
Lo hizo desde el Hospital de la 

Mujer.
Destacando, como gracias al apoyo 

federal, se ha transformado el acceso a 
la atención médica en Nayarit.

En esta Conferencia, el gobernador 
le agradeció al presidente, su respaldo 
continuo a este sector, Con lo que ha 
permitido que hoy en día, la atención 
y los servicios médicos, sean accesibles 
para todos y para todas.

Al margen de si las personas, 
cuentan o no con seguro.

Hizo mención muy clara, de que, 
gracias a ese apoyo, las Unidades de 
Salud más alejadas, operan las 24 horas.

Haciéndolo, además, con personal 
calificado y altamente comprometido.

LAS CONCLUSIONES

De esta intercomunicación entre 
el presidente Andrés Manuel López 
Obrador y del gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero, quedan conclusiones 
muy positivas.

•                  En salud, han resultado 

beneficiados muchos miles de 
nayaritas.

•                  Independientemente de que 
cuenten o no con seguro social.

•         Vivan en las áreas urbanas o en 
las rurales.

•         Teniendo ahora más Centros de 
Salud, Clínicas y Hospitales.

•                  Contando además con el 
Sistema IMSS- Bienestar.

OTRO ASPECTO DE LA SALUD

En la labor que emprende el gobierno 
del estado a lo largo y ancho de 
sus 20 municipios, el gobernador, 
estuvo visitando a varios municipios. 
Impulsando la Campaña en contra del 
Dengue. Con su consigna. “Lava, Tapa, 
Voltea y Tira”.

Estuvo en los municipios 
promoviendo esta campaña.

En Tepic.
Tuxpan.
Santiago Ixcuintla.
Xalisco.
Bahía de Banderas.
Acompañado de la Secretaria de 

Salud en el estado, Beatriz Ruíz Huerta 
y del Coordinador de CENAPRECE, Pedro 
González Santamaría. Reforzando 
la campaña que se ha llevado con 
intensidad en el estado, en contra del 
Dengue.

EL MANDATARIO

En su mensaje, el mandatario nayarita, 
realizó un atento llamado a la población, 
para que se sume con un gran sentido 
de solidaridad y de responsabilidad a 
este esfuerzo. Realizando tareas muy 
sencillas y concretas.

Limpiando sus patios.
Eliminando cacharros que retienen 

agua, donde se reproducen las larvas de 
los zancudos.

Todo con la intención de que se 
protejan a sí mismos y a sus familias.

Señaló que la población debe 
apoyar al gobierno y a la Secretaría de 
Salud y a todo el Sector Salud, en estas 
importantes acciones preventivas. 
Tanto la intercomunicación con 
el presidente, como los avances en 
medicina preventiva y curativa, son 
acciones sin lugar a dudas, positivas 
de ambos gobiernos: el federal y el del 
estado.

Redacción 

Para celebrar y reconocer la 
importancia de la Lengua de 
Señas Mexicana, el Congreso 
del Estado a través de la 
Comisión de Gestoría Social 
y Grupos Vulnerables realizó 
la Conferencia por la Semana 
Internacional de la Comunidad 
Sorda.

En su mensaje, la presidenta 
de la Comisión de Gestoría Social 
y Grupos Vulnerables, diputada 
Jessica Abilene Torres Fregoso 
anticipó que “desde este recinto 
vamos a estar generando los 
espacios necesarios,  los que se 
tengan que abrir para poder 
apoyar un poquito a lo que 
todas las organizaciones hacen 
todos los días, que es tratar 
de concientizar, de visibilizar, 
de informar para terminar 
con la discriminación con 
las barreras sociales con las 
barreras actitudinales que 
todavía persisten en nuestra 
sociedad y que tanto lastiman,  
definitivamente creo que vamos 
por un buen camino”.

A su vez, Torres Fregoso 
comentó sobre el respeto a 
tener una educación bilingüe, 
tema del que dijo: “ya lo estamos 
trabajando y se va a llevar a cabo 
a través de una iniciativa que 
estamos impulsando junto con la 
comunidad sorda como se debe 
de hacer, y espero muy pronto 

poder tener resultados tangibles 
desde el Congreso del Estado, 
porque se tiene la voluntad 
política, pero sobre todo se tiene 
la cercanía necesaria con los 
colectivos que viven y sienten”, 
enfatizó.

En el ciclo de conferencia 
se habló de la bandera 
internacional de la comunidad 
sorda y que representa la unión 
de todo el mundo de los sordos, 
de todos los países con su cultura 
y características.

En las mismas 
ponencias se abordaron los 
temas de empoderamiento, 
independencia, confianza e 
identidad que se les debe otorgar 
a las personas débiles auditivas 
para que puedan integrarse de 
manera exitosa a la sociedad.

En el marco de la Semana 
Internacional de la Comunidad 
Sorda se desarrollaron las 
ponencias:  El derecho a la 
lengua de señas como derecho 
lingüístico con Orión Héctor Díaz 
Flores; Experiencias de éxito en 
la implementación de educación 
bilingüe bicultural para personas 
sordas compartidas por Héctor 
Jazziel González  Ramos y Erika 
Imelda Flores Galindo y la 
conferencia sobre los Avances y 
desafíos en la educación inclusiva 
y los derechos lingüísticos por Eva  
Garay Aguilar y Wendy Josefina 
Camacho Barba los ponentes 
fueron apoyados por intérpretes.

NotiPress

El  Huracán John, que se formó como 
tormenta tropical el 23 de septiembre 
2024, se intensificó rápidamente a 
categoría 3 antes de tocar tierra en la 
región de  Guerrero. A las 21:15 horas, 
el centro del huracán impactó entre 
los municipios de Marquelia y Copala, 
trayendo consigo vientos de hasta 140 
kilómetros por hora y precipitaciones 
que alcanzaron los 269 mm. La 
gobernadora de Guerrero, Evelyn 
Salgado, y la titular de Protección Civil, 
Laura Alzúa, han liderado las acciones 
de respuesta ante la emergencia, 
activando los planes DN-III, Marina 
y GN para mitigar los efectos de este 
fenómeno natural.

Asimismo, en Guerrero, se reportó 
la  muerte de dos personas en el 
municipio de Tlacoachistlahuaca, 
debido a un deslave provocado por 
las fuertes lluvias. Además, varios 
municipios de la Costa Chica han 
sufrido daños materiales, aunque aún 
no se ha precisado la magnitud total 
de las afectaciones. Para proteger a la 
población, se habilitaron 170 refugios 
y se cuenta con 18,718 elementos de 
respuesta y servidores públicos,  listos 
para brindar apoyo en las zonas más 
afectadas. Asimismo, se han preparado 
5 mil despensas para distribuir entre 
los damnificados.

En el estado de  Oaxaca, 
los  estragos del huracán también 
han sido severos. Se registró la 

caída de árboles y deslaves, que 
bloquearon varias vialidades en 
Pinotepa Nacional. Las localidades de 
Oaxaca y Puerto Ángel quedaron sin 
suministro eléctrico, aunque hasta 
el momento, la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) ha logrado 
restablecer el servicio a 98 mil 
usuarios. Los  aeropuertos de Puerto 
Escondido y Huatulco  permanecen 
cerrados, y varias carreteras han 
sido interrumpidas por los daños 
ocasionados por el huracán.

Las autoridades continúan 
exhortando a la población a extremar 
precauciones, recomendando no 
cruzar ríos o cauces a pie o en vehículo, 
debido al alto riesgo de corrientes 
peligrosas.

Redacción 

El titular de la Secretaría de Turismo 
(Sectur), refirió que en el caso de México, 
la llegada de turistas internacionales vía 
aérea ascendió a 13.8 millones de turistas 
durante el periodo de enero a julio de 
2024, lo que equivale a un crecimiento del 
3.7% anual con respecto al mismo lapso 
de 2023, que fueron 13.3 millones de 
turistas, y del 17.4% con respecto a 2019, 
que fue de 11.8 millones de turistas.

Cabe resaltar que la derrama de 
los turistas internacionales vía aérea 
en los primeros siete meses de 2024 fue 
de 16 mil 580 millones de dólares, con 
un crecimiento de 7.1% comparado con 
el mismo periodo de 2023 y de 38.1% 
comparado con el mismo periodo de 
2019.

Refirió que en cuanto a la 
participación de mercado por región: 
la llegada de turistas internacionales 
vía aérea a nuestro país, provenientes 
de la región de América del Norte, ha 
mostrado una mayor participación 
de mercado con el 73.2% durante los 
meses de enero a julio de 2022, un 74.8% 
en enero-julio de 2023, y 76.8% en ese 
mismo lapso de 2024.

En tanto, la derrama por turistas 
internacionales vía aérea provenientes 
de la región Norteamérica registró de 
enero a julio de este año, 12 mil 726 
millones de dólares, lo que representa 
un incremento de 9.9% comparado con 
el mismo periodo de 2023, en el que 
se registraron 11 mil 577 millones de 
dólares.

El titular de Sectur señaló que, la 
llegada de turistas internacionales vía 
aérea de los mercados estadounidense, 
canadiense, británico y colombiano, en 
conjunto, muestran una participación 

creciente del 79.8% en 2022, el 80% en 
2023 y, 81.3% en 2024, todos en el mismo 
periodo de enero a julio.

Mientras que la derrama por 
turistas internacionales vía aérea de 
estos mismos mercados, sumaron en 
conjunto de enero a julio de 2024, 13 mil 
483 millones de dólares, lo que representa 
un crecimiento de 8.9% comparado con 
el mismo periodo de 2023, en el que se 
captaron 12 mil 385 millones de dólares.

Mencionó que en el caso de la llegada 
de turistas internacionales vía aérea del 
mercado estadounidense, se observa una 
participación de mercado con el 63.2% 
de enero a julio de 2023, y un 64.5% en 
el mismo lapso de 2024. En paralelo, 
el mercado canadiense muestra los 
siguientes resultados en su participación 
de mercado: 7.8% en 2022, el 11.6% en 
2023 y, 12.3% en 2024 del mismo periodo.

La derrama de los turistas 
estadounidenses vía aérea en los 
primeros siete meses de 2024 fue de 
10 mil 695 millones de dólares, con un 
crecimiento de 9.3% comparado con 
el mismo periodo de 2023, y de 58% 
comparado con enero-julio de 2019.

Enfatizó que la llegada de turistas 
internacionales en los principales ocho 
aeropuertos del país, muestra una gradual 
reestructura: el Aeropuerto de Cancún 
muestra una participación de mercado de 
un 45.1% durante enero a julio de 2024; 
mientras que el Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México muestra el 18% 
de participación de mercado en el mismo 
lapso de 2024.

Respecto al Aeropuerto de Los Cabos 
su participación de mercado es del 10.4% 
en 2024; en tanto que los aeropuertos de 
Puerto Vallarta, Guadalajara y Monterrey 
muestran una gradual alza; de 8.5%, 
5.6%, 1.1% en enero-julio de 2022, 

respectivamente; del 8.7%, 5.9%, 1.5% en 
enero-julio de 2023, en ese orden y, 8.9%, 
6.1% y 1.6% en enero-julio de este año.

La derrama de turistas 
internacionales a los principales ocho 
aeropuertos del país en conjunto sumó 
para el periodo enero-julio de 2024, 15 
mil 331 millones de dólares, equivalente 
a un crecimiento de 5% comparado 
con el mismo periodo de 2023, en el que 
se registraron 14 mil 599 millones de 
dólares.

Torruco Marqués refirió que la 
derrama de turistas internacionales al 
Aeropuerto de Cancún de enero a julio de 
2024 fue de 7 mil 483 millones de dólares, 
con un crecimiento de 4.2% comparado 
con el mismo periodo de 2023; el 
Aeropuerto de la Ciudad de México 
registró para en ese mismo periodo de 
2024, 2 mil 988 millones de dólares, lo 
que representa un crecimiento de 2.7% 
comparado con el mismo periodo de 
2023 y el Aeropuerto de Los Cabos en 
ese mismo lapso de 2024 fue de un mil 
732 millones de dólares, teniendo un 
crecimiento de 2.3% comparado con el 
mismo periodo de 2023.

Señaló que este comportamiento se 
ha visto determinado por los ajustes en las 
preferencias del turismo internacional, 
derivadas de las secuelas a partir de la 
pandemia por COVID-19 y las medidas 
tomadas a escala global, por regiones y 
países para garantizar la seguridad en 
los viajes aéreos, la apertura de nuevos 
mercados, así como las fluctuaciones del 
tipo de cambio de las diferentes monedas, 
lo que se traduce en derrama económica 
para beneficio de la población local, y 
cumpliendo así con la instrucción del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, 
de hacer del turismo una herramienta de 
reconciliación social.
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 E D I C T O 

EXPEDIENTE CIVIL 210/2021 

ANDRÉS CEDANO GARCÍA
P R E S E N T E

Se le comunica que con fecha diez de enero de dos mil veinticuatro fue emitida sentencia 
final de primera instancia en la cual se resolvió lo siguiente:

SANTA MARÍA DEL ORO, NAYARIT; A DIEZ DE ENERO DEL DOS MIL VEINTICUATRO. 

V I S T O S para resolver en SENTENCIA DEFINITIVA los autos originales del expediente civil 
número 210/2021, promovido en la VÍA CIVIL ORDINARIA por REFUGIO POLANCO SOJO, 
en contra de ANDRÉS CEDANO GARCÍA, por la PRESCRIPCIÓN POSITIVA de un bien 
inmueble, entre otros conceptos.
(…)

R  E  S  U  E  L  V  E

PRIMERA. La parte actora REFUGIO POLANCO SOJO NO demostró los hechos 
constitutivos de su acción, en consecuencia: 

SEGUNDA. Se DECLARA IMPROCEDENTE la acción ejercitada y se ABSUELVE a 
ANDRÉS CEDANO GARCÍA de todas y cada una de las prestaciones exigidas por la parte 
actora REFUGIO POLANCO SOJO.

TERCERA. Hágase saber a las partes que tienen derecho para INCONFORMARSE con esta 
resolución, interponiendo el RECURSO DE APELACIÓN, derecho que podrán hacer valer en 
un término de NUEVE DIAS, a partir del día siguiente al en que surta efectos la notificación que 
se les practique.
NOTIFIQUESE PERSONALMENTE. 

Así lo resolvió el día de su fecha la Maestra en Derecho María de los Angeles Flores Ruelas, 
Secretario de Estudio y Cuenta en funciones de Juez Mixto de Primera Instancia con residencia 
en esta ciudad, ante la Licenciada en Derecho Mary Goretti Díaz Ponce Santos, Secretario de 
Estudio y Cuenta en funciones de Secretario de Acuerdos quien autoriza y da fe.
DOS FIRMAS ILEGIBLES. 

A T E N T A M E N T E.
SANTA MARIA DEL ORO, NAYARIT, 21 DE AGOSTO DE 2024.

LICENCIADA MARY GORETTI DÍAZ PONCE SANTOS.
SECRETARIA DE ESTUDIO Y CUENTA HABILITADA EN FUNCIONES 

DE SECRETARIA DE ACUERDOS DEL JUZGADO MIXTO DE 
PRIMERA INSTANCIA DE SANTA MARÍA DEL ORO, NAYARIT.

NOTA: PARA PUBLICARSE POR DOS VECES CON UN MÍNIMO DE TRES Y UN MÁXIMO DE 
OCHO DÍAS ENTRE UNA Y OTRA PUBLICACIÓN EN EL PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO 
Y OTRO MEDIO DE COMUNICACIÓN A ELECCIÓN DEL PROMOVENTE.

Sea o no derechohabiente quien lo necesite 

Hoy la atención médica es 
pareja: gobernador Navarro

Con su gira Latidos del Corazón 

Beneficia DIF 
a más de mil 
390 familias 
de SAMAO
Con salud, alimentación y 
economía, transforma Beatriz 
Estrada la vida de familias en 
Santa María del Oro
** “Venimos a traerles los 
servicios aquí para que ustedes 
sepan lo que se hace y decirles 
que estamos de verdad con las 
puertas abiertas, pero lo más 
importante es que todos los 
programas del DIF estatal son 
gratuitos, puntualizó la titular 
de la asistencia social

Redacción 

Con el propósito de transformar la vida de las y 
los nayaritas de todo el estado, la doctora Beatriz 
Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF 
Nayarit, encabezó la gira Latidos del Corazón en 
la cabecera municipal de Santa María del Oro, 
así como la entrega de mil 776 dotaciones del 
Programa de Alimentación para el Bienestar 
(PAB) y de estímulos económicos a 24 personas 
cuidadoras y/o que buscan emprender un 
negocio, a través de la Secretaría de Bienestar e 
Igualdad Sustantiva.

Además, en esta intensa gira de trabajo, 
la titular de la asistencia social en la entidad 
otorgó 80 desayunos calientes a niñas y niños 

de la escuela primaria Niños Héroes, así como 
un kit para la creación de un huerto escolar en 
dicho plantel ubicado en la localidad de San José 
de Mojarras. Beneficiar a las y los integrantes 
de toda la familia, de diferentes edades, con 
servicios, actividades recreativas, apoyos 
alimentarios e incluso estímulos económicos 
para el emprendimiento, es un compromiso 
del Corazón de Tu Gobierno, señaló la doctora 
Beatriz Estrada Martínez. 

“Venimos a traerles los servicios aquí para 
que ustedes sepan lo que se hace y decirles que 
estamos de verdad con las puertas abiertas, pero 
lo más importante es que todos los programas 
del DIF estatal son gratuitos, con todo el corazón, 
con todo el cariño hacia ustedes, deseando que 
cada vez todas las familias de Nayarit  tengan 
un futuro mejor, un mejor bienestar, tengan 
la tranquilidad y la felicidad, y sobre todo 
que nos permitan seguir trabajando en 
equipo para poder lograr y hacer llegar a 
todos y todas ustedes la justicia social que 
se merecen; estamos a sus órdenes, estamos 
para servirles”, puntualizó. 

Fue en la cancha de usos múltiples de 
la cabecera municipal, donde se llevó a cabo 
la entrega de las dotaciones alimentarias 
del PAB, ofreciendo un equilibrio nutritivo 
y completo a más de 800 familias, y donde 
las y los asistentes accedieron a los servicios 
gratuitos de atención dental, toma de signos 
vitales, donación de lentes, cortes de cabello, 
entre algunos otros de igual importancia que 
se llevaron con el propósito de reforzar la 
salud y economía de los hogares en situación 
prioritaria.

Durante este recorrido también se llevó 
a cabo la entrega de los apoyos económicos 
“Cuidando Tu Bienestar” y “Fomento de 
Recompensa para el Bienestar” —que se 
desprenden de la Secretaría de Bienestar 
e Igualdad Sustantiva—, con el objetivo 
de otorgar herramientas para mejorar el 
desarrollo de todas y todos; con estas acciones, 
la doctora Beatriz Estrada Martínez refrenda su 
compromiso de llegar a cada rincón del estado 
y respaldar la calidad de vida más nayaritas.

Del 20 al 22 de noviembre

Albergará Nayarit Cumbre Empresarial de 
Líderes de Comercio, Servicios y Turismo Serán escuchados, asegura 

gobierno estatal 

Mantendrán 
diálogo con los 
trabajadores del 
Poder Judicial 
Federal

** “Ellos le solicitaron al señor 
gobernador tender un puente, 
un canal de comunicación, 
el gobernador lo abre, los 
escucha y me solicita que los 
atienda acá en la Secretaría 
General de Gobierno”, dijo 
Rocío Esther González 

Óscar Gil

Por indicaciones del gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero, la secretaría General 
de Gobierno, Rocío Esther González García, 
entabla un diálogo directo y permanente con 
trabajadores del Poder Judicial Federal, que 
a pesar de haberse aprobado ya la Reforma 
Judicial, ellos insisten en ser escuchados, 
de forma previa a una marcha que tienen 
programada para el próximo primero de 
octubre, que iría de la fuente de la Hermana 
Agua al Congreso local.

“El gobernador nos ha solicitado siempre 
mantener el diálogo, las puertas están 
abiertas cuando ellos lleguen y lo soliciten, 
no habían tenido acercamiento al menos 
en los aspectos de sus manifestaciones, 
únicamente habían pasado por aquí y había 
llegado hasta el Congreso del Estado. Hoy nos 
ha solicitado el gobernador esa atención que 
les tuvo de mantener nosotros en la Secretaría 
General de Gobierno un diálogo con ellos, 
por lo que estaremos esperando  para ver sus 
planteamientos y desde luego nosotros atentos 
a la escucha”.

Además, la secretaria General de Gobierno 

expuso algunos de los puntos de la reforma 
aprobada que no podrían estar a discusión y 
debate porque fueron justamente base para 
dicha modificación: “En el caso de los salarios, 
la propia constitución, la Reforma Judicial lo 
dicta y bueno eso ya lo habíamos escuchado 
desde hace tiempo, que nadie puede ganar 
más que el presidente, éste es un tema que el 
mismo presidente anunció desde el inicio de su 
mandato en el sentido de que las personas que 
detentamos algún puesto público no pudieran 
exceder más de lo que gana el presidente, esto 
es un mandato constitucional y como tal se 
deben de atender”.

Por otra parte y en otros temas, González 
García se refirió a las indicaciones que 
habrán de atenderse con relación al primero 
de octubre que fue aprobado como un día 
inhábil por parte de la federación: “Justamente 
nosotros habremos de estar pendiente de 
esta circunstancia,  estaremos preparando, 
normalmente nos coordinamos, la Secretaría 
de Finanzas y su servidora en Secretaría General 
de Gobierno, desde luego siempre bajo la 
indicación del gobernador para poder evaluar 
estos temas y bueno nosotros lo que hacemos 
es enviar una circular cuando se trata de un 
día feriado, enviamos una circular a todas la 
dependencias, desde luego a ello escapa pues lo 
que corresponde a la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana, a los Servicios de Salud y 
a todas aquellas entidades que tenga en su área 
un tema prioritario verdad de no descanso”.

Velará por los nayaritas, dice 
Diego Calderón

Instala el Congreso 
la Comisión de Salud

**  “La situación es contener este 
problema de salud pública que es 
el dengue, creo que arrancamos 
bien, la Secretaría de Salud sin 
duda requieren un presupuesto 
adecuado”, dijo el diputado

Óscar Gil

Este martes quedó formalmente instalada la 
Comisión de Salud cuyo compromiso es velar de 
manera permanente por la salud e integridad de 
los nayaritas, que entra en acción cuando la entidad 
transita por  una crisis en materia por contagios 
de dengue, que en lo que va del año ya suman 30 
defunciones por esta enfermedad, informó el 
diputado local, Diego Calderón Estrada, del partido 
Levántate para Nayarit.

“Lo importante en estos momentos es armar 
un plan de trabajo relacionado a la situación que se 
vive en el estado y en el país, la situación de salud 
pública de lo que está ahorita latente en la sociedad 
que es el problema del dengue y creo que nuestros 
amigos y combatientes de salud requieren el apoyo 
total por parte del Congreso, entonces en ese sentido, 
repito, venimos actuando, hemos estado exhortando 
a las autoridades tanto de educación como de salud, 
sobre todo en la situación del ingreso a clases de 
la población infantil para que en sus entornos, 
en las periferias de las escuelas se están haciendo 
las limpieza y el saneamiento y a salud para ver la 

situación de la estrategia que están montado”.
Calderón Estrada, quien forma parte de dicha 

comisión  detalló que en ese sentido existe una 
excelente  participación por parte de las autoridades 
en esa coordinación horizontal y vertical donde 
se acude directamente con autoridades tanto 
estatales como municipales, ejidales de los 
comités de Acción Ciudadana: “La situación es 
contener este problema de salud pública que es 
el dengue, entonces creo que arrancamos bien, 
la Secretaría de Salud sin duda requieren un 
presupuesto adecuado, hablamos ahora de la 
situación del comparativo de un año a otro, si bien 
es cierto hubo una ligera disminución  para este 
2024, creo que la salud es muy importante y debe 
ser prioritaria para el estado y estaremos pugnando 
cuando ya se venga la parte de los presupuestos 
pueda asignar el recurso adecuado para que puedan 
operar debidamente.

“Si se han dado cuenta en estos momentos están 
intensificando las acciones y lo decíamos como un 
mes que estaba el tema latente en la sociedad, hay 
incluso 30 defunciones por la situación de lo que 
yo explicaba de los serotipos que están circulando 
en todo el estado, entonces es importantísimo que 
la sociedad sepa que las autoridades tenemos que 
cerrar filas junto con la sociedad civil para poder 
contener este problema que tiene entre sus víctimas 
a los menores de edad, porque precisamente está 
atacando a la población infantil y es por eso las 
recomendación que les debamos con este ingreso 
a clases de la población escolar que los entornos 
estuvieran saludables con un saneamiento completo 
y la parte de la salud, que se estuviera monitoreando 
en base al procedimiento de la descacharrización, 
abatización en el proceso de nebulización que es lo 
que ahorita están en ellos en las partes focalizada 
del estado, hablamos de Bahía, de Santiago Ixcuintla 
y de Tepic con la parte donde hay más  y es donde de 
alguna manera a nivel nacional tiene los focos rojos”.

Sin excepción

Impedirán diputados incremento 
en impuestos municipales: Casas

Firman convenio UAN y la 
CMDH de Bahía de Banderas

Abre la Universidad 
áreas de oportunidad 
para sus estudiantes

** Genera alianzas para la 
capacitación, promoción y 
formación en materia de Derechos 
Humanos

Redacción

Se efectuó la firma de un convenio general de 
colaboración entre la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN) y la Comisión Municipal de los 
Derechos Humanos (CMDH) de Bahía de Banderas, 
con el objetivo de colaborar en proyectos y programas 
de trabajo de interés común, así también el desarrollo 
conjunto de servicio social y prácticas profesionales.

La rectora Norma Liliana Galván Meza explicó, 
que estos convenios de colaboración son áreas 
de oportunidad para que las y los alumnos de la 
institución desde sus ámbitos de estudios, tengan 
la oportunidad de realizar su servicio social y prácticas 
profesionales con formación en materia de Derechos 
Humanos, e igualmente realizar diferentes actividades 
que coadyuven en el desarrollo y promoción de este tipo 
de programas.

Por su parte Erika Lisset García Morales, presidenta 
de la CMDH destacó, que mediante estos convenios 
se crea una esfera de respeto y conocimiento en los 
Derechos Humanos; enfatizó, que el propósito es llevar 
a cabo acciones para capacitar y planear de manera 
adecuada en la formación de programas académicos y 
Derechos Humanos, a fin de que las y los prestadores de 
servicio social y prácticas profesionales coadyuven en el 
desarrollo social del estado y del país.

Cabe mencionar, que en la firma de convenio se 
contó con la presencia de Margarete Moller Porraz, 
secretaria General; Teresa Aidé Iniesta Ramírez, 
secretaria de Extensión y Vinculación; María del 
Refugio Fregoso Camba y Oliver Corona Torres, por 
parte de la CMDH.

“La sociedad no tendría capacidad 
para pagar estos aumentos y  por 
ello, como diputados vamos a 
analizar las leyes de ingresos del 
año 2025 y aclaro, de todos y cada 
uno de los 20 ayuntamientos de 
Nayarit, no habrá preferencia para 
nadie”, advirtió el legislador por 
Morena 

Fernando y Misael Ulloa 

Como parlamentarios de Nayarit no se permitirá que 
los ayuntamientos de Nayarit incrementen los cobros 
en el pago de agua potable, impuesto predial y otras 
contribuciones municipales, declaró para el diputado 
de Morena y vicepresidente de la Comisión de Hacienda, 
Cuenta Pública y Presupuesto, Adahán Casas Rivas. 

Resaltó que para evitar este tipo de incrementos 
en los ayuntamientos, los parlamentarios locales 
analizarán una a una la ley de ingresos de los 
municipios del estado: “Y vamos a programar  
una gira de trabajo por todos los municipios del 
estado para hacerle saber a los alcaldes, síndicos y 
regidores que no habrá aumentos en los costos de 
los impuestos y el pago por los servicios públicos”.  
Aclaró que a pesar de que los ayuntamientos son 
autónomos, los parlamentarios locales tienen el 
compromiso de trabajar para proteger la economía 

de las familias nayaritas que con su voto les 
brindaron la  oportunidad de ocupar una curul en 
el Congreso del estado: “Ahora somos diputados 
de todo Nayarit y como diputados trabajaremos 
para proteger el bolsillo de las familias nayaritas”.    
Finalmente Adahán Casas Rivas informó que una vez 
que los ayuntamientos de Nayarit presenten al Congreso 
las leyes de ingresos y presupuestos para el año 2025,  los 
diputados locales evitarán que se incrementen más 
del cinco por ciento en los impuestos municipales: 
“No vamos a permitir que lleguen ayuntamientos a 
incrementar más del cinco por ciento los impuestos, 
porque la sociedad no tendría capacidad para pagar 
estos aumentos y  por ello como diputados vamos a 
analizar las leyes de ingresos del año 2025 y aclaro, de 
todos y cada uno de los 20 ayuntamientos de Nayarit, no 
habrá preferencia para nadie”.  

“Brindarles a todos los compañeros 
que han quedado integrados en 
estos comités, nuestro respaldo, de 
seguir trabajando por el pueblo de 
Xalisco”: Anabel Guerrero

Redacción 

En cumplimiento a la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit, en primera Sesión Pública Extraordinaria del 
H. Cabildo de Xalisco que preside la maestra Anabel 
Guerrero, fue aprobada la propuesta de integración e 
instalación del comité de adquisición, enajenaciones, 
arrendamientos y contrataciones de servicios de bienes 
muebles e inmuebles del municipio de Xalisco.

Dicho comité tiene como propósito garantizar 
al pueblo de Xalisco la certeza de que las compras, 
adquisiciones, arrendamientos o servicios que 
contrate el nuevo gobierno municipal, sean de manera 
transparente y la mejor opción en bien de las y los 
ciudadanos. 

Una vez aprobada la instalación, los integrantes 
de este comité conformado por la titular del Órgano 
Interno de Control, Lic. Lic. Ruth Adriana Torres Camacho; 
Tesorera Municipal, Lic. América Naxhieli Rodríguez 

Becerra; Director Municipal de Programación y 
Presupuesto, Arq. Miguel Alejandro Tello Zepeda; 
Titular de la Dirección de Asuntos Jurídicos, Lic. 
Faustino Alonso Navarrete Ruelas; y los regidores 
César Alberto Castañeda Hernández, María del 
Rosario Ramos Beltrán, Ana Bertha Márquez Duarte, 
Irma Leticia Montes Rentería y José Emmanuel López 
Hermosillo, rindieron la protesta de ley.

Al concluir el protocolo de toma de protesta, 
la presidenta municipal de Xalisco, maestra Anabel 
Guerreo, hizo uso de la palabra para respaldar a 
quienes a partir de ahora, conforman el comité de 
adquisiciones:  

 “Brindarles a todos los compañeros que han 
quedado integrados en estos comités, nuestro respaldo, 
nuestra unidad de seguir trabajando por el pueblo de 
Xalisco; ustedes serán la voz de nosotros en cada uno de 
sus espacios”. 

Durante el desarrollo de la sesión, fueron 
aprobadas las propuestas para que la regidora Zulma 
Maribel Flores Zepeda, forme parte de la Junta de 
Gobierno del Sistema DIF Municipal Xalisco y  el regidor 
Raúl López Ureña, forme parte de la Junta de Gobierno 
del Instituto Municipal de Planeación; además, fue 
aprobada la solicitud de licencia del cargo de regidora 
municipal de la maestra Sonia Estela García Torres.

Garantiza presidenta la transparencia 

Instala Cabildo el Comité 
de Adquisiciones del 
municipio de Xalisco

Durante su intervención en 
la tradicional conferencia de 
prensa del presidente López 
Obrador, desde el Hospital 
de la Mujer, el mandatario 
estatal agradeció el impulso 
permanente a este rubro, ya 
que hoy, la atención médica es 
pareja, sin importar si cuenta 
con derechohabiencia o no

Redacción 

Esta mañana, en enlace directo con el presidente 
de México, Andrés Manuel López Obrador, 
desde el Hospital de la Mujer, el gobernador del 
estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, expuso 
la transformación que se ha hecho en Nayarit 
en el Sector Salud, gracias al apoyo decidido del 
Gobierno federal.

Durante su intervención en la tradicional 
conferencia de prensa, el doctor Navarro 
Quintero agradeció el impulso permanente 
a este rubro, ya que hoy, la atención médica 
es pareja, sin importar si cuenta con 
derechohabiencia o no.

El gobernador mandatario estatal 
puntualizó que el Hospital de la Mujer es 
resultado de los esfuerzos del Gobierno de 
la 4T. El fortalecimiento de infraestructura 
en materia de salud incluye 18 hospitales, 
así como el rescate y modernización de 
instalaciones mediante equipamiento 
y suficiencia de médicos generales, 
especialistas y enfermería.

También mencionó que hoy, las unidades 
más alejadas trabajan las 24 horas con personal 
comprometido, profesional y cálido que 
conocen la importancia de su atención.

El trabajo unido entre López Obrador y 
Navarro Quintero rinde frutos positivos y lleva 
consigo el beneficio de miles de nayaritas.

   ** Se espera que sean 
más de mil dueños y líderes 
empresariales de todo México 
los que asistan, con acceso a 
tres ponencias internacionales, 
se cerrará con un concierto y 
un recorrido turístico

 
Redacción

Nayarit será el escenario de la Segunda Cumbre 
Empresarial de Líderes que se llevará a cabo entre la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo, (CONCANACO SERVYTUR) y la 
Secretaría de Turismo de Nayarit, del 20 al 22 de 
noviembre de 2024.

El anuncio tuvo lugar en la conferencia de 
prensa presidida por Octavio de la Torre de Stéffano, 
presidente de la Confederación, y Juan Enrique 
Suárez de Real Tostado, secretario de turismo de 
Nayarit y Presidente de la Asociación de Secretarios 
de Turismo de México. (ASETUR).

Se espera la presencia de más de mil dueños 
y líderes empresariales de todo el país, habrá tres 
ponencias de talla internacional, y se cerrará el 
evento con un concierto y se realizará un recorrido 
por las zonas más turísticas del estado para 
promover el consumo local.

Además de enero a marzo del 2024 Nayarit 
registro el segundo lugar en ocupación hotelera, 
solo por debajo de Playacar en Quintana Roo, pero 
por encima de Akumal, Cabo San Lucas, Cancún 
y Puerto Vallarta, según datos oficiales de la 
Secretaría de Turismo Federal (Sectur).

En el marco de este evento se realizará la 
entrega del reconocimiento “México, Muy Mexicano”, 
a 32 negocios familiares emblemáticos del país; 
esto tiene como objetivo celebrar el orgullo de ser 
mexicano, la identidad empresarial mexicana, y 
promover los valores como la pasión, prosperidad 
y justicia. Los ganadores serán anunciados durante 
el evento en Nuevo Nayarit.

De la Torre Stéffano señaló, que la 
Confederación más vertebrada del país y que 
representa 4.8 millones de negocios, busca 
seguir impulsando el turismo nacional a través 
de la Comisión Nacional de Turismo, quien 
recientemente firmó un convenio de colaboración 
con la Secretaria de Turismo encabezada por Juan 
Enrique Suárez de Real Tostado.

“Resaltamos la importancia de eventos como 
este, pues lo que buscamos es generar un impacto 

positivo en los destinos y, a su vez, beneficiar al 
turismo nacional”, puntualizó Octavio De La Torre.

Además, el presidente mencionó que 
esta Cumbre de inversiones tendrá eventos de 
networking para promover a Nayarit como destino 
turístico y de inversión, así como los servicios que 
se brindan en el estado con cada uno de los líderes 
empresariales que participarán.

Por su parte, Juan Enrique de Real Tostado 
resaltó el gran potencial de Nayarit, apoyado por 
una inversión extranjera que supera los 1,200 
millones de dólares. Además, dijo, es el estado que 
ha sumado cinco nuevos pueblos mágicos y que 
hoy, se sitúa como el tercero con mejor percepción 
de seguridad en el país.

 El presidente de CONCANACO SERVYTUR, 
recordó que la 1ª Cumbre de Líderes Empresariales, 
que se llevó a cabo del 22 al 24 de noviembre del 
2023 en la ciudad de Mérida, Yucatán, en el Centro 
Internacional de Congresos de Yucatán, congrego 
a cientos de empresarios de todo el país, quienes 
exploraron la digitalización que impulsa a México 
hacia un futuro más innovador y competitivo, 
promoviendo la entidad y regresando al destino 
turístico.

“Los invitamos a ser parte de este evento 
que celebra la identidad empresarial mexicana y 
promueve el crecimiento económico y turístico del 
país, implementando acciones positivas, por uno y 
por todos”, concluyó.
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PUBLICACIÓN DE EDICTOS

A las trece horas del día nueve de octubre de dos mil veinticuatro,  dentro del juicio 
oral mercantil 720/2017, promovido por Ma. Juana Juarez Rodríguez por propio derecho 
en contra de José Fletes Guzman, se rematará en el local de este Juzgado ubicado en calle 
Zacatecas 109 sur, colonia Centro de Tepic, Nayarit, el cincuenta por ciento del siguiente bien 
inmueble:

         “finca urbana identificada sobre la calle Revolución Socialista número 137, 
Colonia Emiliano Zapata, Ixtlán del Río, Nayarit, el cual cuenta con una superficie 
aproximada de 515.00 metros cuadrados, y las siguientes medidas y colindancias; 
al NORTE en 29.46 metros con lote 477; al SUR 36.77 con lote 479; al ORIENTE 
16.00 metros con propiedad privada y al PONIENTE 16.00 metros con Revolución 
Socialista”

SOLICÍTENSE POSTORES

Siendo postura legal el que cubra las dos terceras partes del cincuenta por ciento del precio 
fijado por el perito valuador, por tratarse de primera almoneda, resultando la cantidad 
de $172,133.07 (ciento setenta y dos mil ciento treinta y tres pesos 07/100 moneda 
nacional).

Atentamente

Licenciada en Derecho Ángela Teresa Pacheco Carrillo.
Secretaria de Acuerdos del Juzgado Primero de oralidad mercantil.

NOTA: Para su publicación por dos veces en un periódico de circulación amplia del 
estado a elección del promovente, debiendo mediar entre ellas un lapso de nueve días, 
y entre la última publicación y la fecha del remate un plazo no menor de cinco días.

EDICTO

TURISMO ECOLÓGICO AVES MÁGICAS 
SOCIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL VARIABLE
DESARROLLOS TURÍSTICOS PARAÍSOS DEL REY 
SOCIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL VARIABLE
DOMICILIO IGNORADO.

Se hace de su conocimiento que en este tribunal se encuentra demanda instaurada por 
INTEGRANTES DEL COMISARIADO DE BIENES COMUNALES DE LA COMUNIDAD 
INDÍGENA DE LA NUEVA VILLA DE SAN BLAS, en contra de DESARROLLOS TURÍSTICOS 
PARAÍSOS DEL REY SOCIEDAD ANÓNIMA, misma que cuenta con número 351/2020, 
en donde se demanda a la primera de ellas a la restitución jurídica y material de 645, 275. 
96 metros cuadrados que supuestamente tiene en posesión en el predio comunal “ISLA DEL 
REY” o “POTRERO DEL REY”, y a la segundo se demanda la restitución jurídica y material 
de 37-95-02.397 hectáreas que supuestamente tiene en posesión con la concesión derivada 
del expediente 1359/NAY/2010, para que comparezca al local que ocupa este tribunal, a las 
TRECE HORAS DEL TREINTA DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTICUATRO, a hacer valer 
cualquier derecho que le pudiera corresponder respecto a las pretensiones que reclama la actora; 
apercibido que de ser omiso se estará a lo dispuesto en el artículo 180 de la Ley Agraria. Tiene 
a su disposición en las oficinas de este Tribunal el expediente para su consulta. Publíquese por 
dos veces dentro de un plazo de diez días, en el matutino de mayor circulación en el lugar donde 
se localizan los bienes agrarios en conflicto, en el periódico oficial del estado de Nayarit, en el 
tablero de avisos de la presidencia municipal de San Blas, y en los estrados de este Tribunal.

A T E N T A M E N T E
TEPIC, NAYARIT; SEPTIEMBRE 04 DE 2024.

LUIS FAUSTINO OLMEDO CASTILLO
SECRETARIO DE ACUERDOS

DEL TRIBUNAL UNITARIO AGRARIO
DISTRITO 19.

Reafirma su compromiso con la inclusión en Bahía

Reconoce Héctor Santana el esfuerzo 
de personas con discapacidad

Hay preocupación, dice la autoridad

Lleva el consumo de alcohol 
y drogas a tragedias diarias
** El consumo de sustancias no nos hace mejores ni peores 
personas, es un tema de salud, es un tema de salud pública y esto 
afecta a quien consume y a quien está alrededor y no es un tema de 
voluntad tampoco, admite Selene Maldonado Guerrero, directora 
del Consejo Estatal Contra las Adicciones 

Ha instalado un total de 11 Comisiones Legislativas 

Conforma el legislativo 
su estructura

En beneficio de la sustentabilidad social

Inaugura la UAN Congreso del Área de 
Ciencias Económicas y Administrativas

Con atenciones médicas de primer mundo: Nataly Tizcareño

En tres años se logró mejorar los 
servicios de salud en Nayarit

Para beneficiar a todo el 
pueblo mexicano: diputado

Deberá Claudia 
Sheinbaum 
modificar el 

estilo de hacer 
política 

“Queremos que impere la 
paz, la unidad en todo el 
país, queremos que exista la 
concordia y no la división, no la 
violencia y desde aquí le deseo 
lo mejor a Claudia Sheinbaum 
como próxima presidenta de 
México”, aseguró Armando 
Vélez Macías 

Fernando y Misael Ulloa 

La próxima presidenta, la doctora Claudia 
Sheinbaum tiene una gran responsabilidad 
y durante los próximos seis años tendrá 
que trabajar para beneficiar a todo el 
pueblo de México, tendrá que modificar la 
forma de hacer política en el país, declaró 
el diputado local del Partido Revolucionario 

Institucional, Armando Vélez Macías. 
El diputado priísta refirió que 

seguramente una de las primeras tareas de 
Claudia Sheinbaum como presidenta de 
México será mantener un país en paz y en 
orden: “Porque queremos que impere la paz, la 
unidad, en todo el país  queremos que exista 
la concordia y no la división, no la violencia 
y desde aquí le deseo lo mejor a Claudia 
Sheinbaum como próxima presidenta de 
México”. 

Además, el parlamentario priísta destacó 
que una vez que Claudia Sheinbaum asuma 
el cargo, deberá de darle voz a todo el país: 
“Confiamos en ella que es la presidenta, ella 
ganó las elecciones y yo como diputado y 
como ciudadano le deseo mucho éxito”. 

EL CHISTE DEL 
DINERO

Los beneficios de aprender sobre 
inversiones

Judith Chávez

En un mundo donde el dinero 
es una herramienta crucial para 
lograr nuestros objetivos, aprender 
sobre inversiones no solo es útil, 
sino esencial. Hoy exploraremos 
cinco beneficios clave de adquirir 
conocimientos en este campo.

BENEFICIO 1: CRECIMIENTO DEL PATRIMONIO

El primer gran beneficio es el crecimiento del 
patrimonio. Entender cómo invertir sabiamente 
puede ayudarte a hacer que tu dinero trabaje 

para ti, aumentando tu capital a lo largo del tiempo. 
A diferencia de simplemente ahorrar, invertir puede 
ofrecer rendimientos significativos que contribuyen a 
una mayor acumulación de riqueza. 

Beneficio 2: Diversificación de Ingresos
El segundo beneficio es la diversificación de ingresos. Al 
aprender sobre inversiones, puedes explorar distintas 
clases de activos, desde acciones y bonos hasta bienes 

raíces. Esto te permite diversificar tus fuentes de 
ingresos y reducir el riesgo, ya que no dependes de una 
sola fuente para tus ganancias.

BENEFICIO 3: PLANIFICACIÓN PARA EL FUTURO
El tercer beneficio es la planificación para el futuro. Con 
conocimientos en inversiones, puedes crear estrategias 
para alcanzar metas a largo plazo, como una jubilación 
cómoda o la compra de una casa. La inversión temprana y 
estratégica puede ayudarte a preparar un futuro financiero 
sólido y seguro.

COMPRENSIÓN DEL MERCADO
El cuarto beneficio es una mejor comprensión del 
mercado. Conocer cómo funciona el mercado financiero 
te permite tomar decisiones informadas y evitar errores 
comunes. Puedes interpretar las tendencias del mercado 
y ajustar tus estrategias de inversión para maximizar tus 
oportunidades.

BENEFICIO 5: EMPOWERMENT FINANCIERO
Finalmente, el empowerment financiero. Aprender sobre 
inversiones te brinda la confianza y el conocimiento 
necesarios para tomar decisiones financieras 
autónomas. Esto no solo te permite controlar tu propio 
destino económico, sino que también te empodera para 
manejar y optimizar tus recursos de manera efectiva.

En resumen, aprender sobre inversiones ofrece 
numerosos beneficios que pueden transformar tu 
vida financiera. Desde el crecimiento del patrimonio 
y la diversificación de ingresos hasta la planificación 
para el futuro, una mejor comprensión del mercado y 
el empowerment financiero, invertir en tu educación 
financiera es una inversión en tu propio bienestar. 
¡Empieza hoy y construye un futuro financiero sólido!

** “Quiero decirles que todos 
ustedes cuentan conmigo, 
y le voy a tener principal 
atención a todas las personas 
con discapacidad, porque 
me queda claro que todos 
podemos salir adelante, en 
mí van a tener una persona 
que será su amigo, que será 
su aliado”, afirmó el alcalde 
en la conmemoración del Día 
Internacional de las Lenguas 
de Señas

Argimiro León

El presidente municipal de Bahía de Banderas, 
Héctor Javier Santana García, reafirmó su 
liderazgo y compromiso con la inclusión 
durante su visita a la Universidad Tecnológica 
Bahía de Banderas, en conmemoración del Día 
Internacional de las Lenguas de Señas.

En este importante evento estuvieron 
presentes figuras clave como Jesús Zárate, 
presidente de la Asociación Cultura Sorda 
de Puerto Vallarta, la maestra de Lengua de 

Señas Mexicana María Isabel Baltazar, y Karina 
Quintero, coordinadora de Discapacidad de 
Bahía de Banderas.

Durante el encuentro, se llevaron a cabo 
ponencias y actividades centradas en fomentar 
la empatía y el respeto hacia las personas 
con discapacidad. El evento también contó 
con la emotiva presentación del Ballet de la 
Universidad Tecnológica de Bahía de Banderas 
“Muwieri”, resaltando el talento y la inclusión 
en la comunidad.

En su discurso, el alcalde Héctor Santana 
expresó su profundo reconocimiento hacia el 
esfuerzo de las personas con discapacidad en 
una sociedad que avanza hacia la inclusión. 

“Quiero decirles que todos ustedes cuentan 
conmigo, y le voy a tener principal atención a 
todas las personas con discapacidad, porque me 
queda claro que todos podemos salir adelante, 
en mí van a tener una persona que será su 
amigo, que será su aliado”, afirmó Santana con 
determinación.

Además, hizo un llamado a los estudiantes 
para que actúen con empatía y respeto hacia 
todos, independientemente de su condición, y 
les ofreció su apoyo incondicional. 

“En la presidencia estoy a sus órdenes, y el 
gobierno de Bahía de Banderas es su gobierno, 
estamos hechos para servir”, concluyó el 
alcalde.

Óscar Gil

Cualquier persona que consuma alguna sustancia, 
llámese alcohol o estupefaciente impacta 
directamente en nuestra sociedad y en cada uno 
de los hogares de nuestro país y de ello dan cuenta 
las relaciones intrafamiliares y la correlación que 
existe entre la violencia  y el consumo mismo, 
reveló Selene Maldonado Guerrero, directora del 
Consejo Estatal Contra las Adicciones (CECA) en 
Nayarit.

“Las estadísticas van totalmente de la mano, 
podemos hablar del número de consumidores que 
tenemos de alcohol o de otras sustancias pero a la par 
va también el número de familias que se atienden, 
el cien por ciento de las familias son quienes deben 
de recibir esta atención especializada, nosotros en 
el CECA, familiar que es ingresado, familiar que se le 
da el acompañamiento en los grupos que tenemos 
especiales para las personas que acompañan a los 
usuarios consumidores.

¿Aun no hay una estadística de ello reales y 
actualizadas?- se está trabajando en ello, estamos 
implementando el observatorio estatal  también 
de comportamiento adictivo y de salud metal, 
la encuesta nacional estamos a la espera de los 
resultados, teníamos idea de que iba a estar en el 
mes de julio, pero se ha retrasado por el análisis 
de datos del CONACYT, entonces las estadísticas 
actualizada son las que estamos esperando, la 
encuesta se aplicó en todo el estado, en todos 
los municipios y es lo que tendremos dentro de 
pronto”.   

La directora del CECA en el estado, reconoció 
incluso que definitivamente el consumo de 
alcohol y otras sustancias nos lleva como sociedad 
a tragedias diarias, a silencios, a aislamiento, 
tristezas:

“Y también a un tema de estigma muy 
complejo y en esa parte yo agradezco que ustedes 

como medios de comunicación abran sus puertas 
y su líneas de comunicación para sensibilizar el 
tema, que el consumo de sustancias no nos hace 
mejores ni peores personas, es un tema de salud, 
es un tema de salud pública y esto afecta a quien 
consume y a quien está alrededor y no es un 
tema de voluntad tampoco, que eso tiene que ver 
mucho con el estigma, la persona no quiere dejar 
de consumir no, no se trata de eso, una vez que las 
sustancias ingresan al sistema nervioso central se 
va creando la dependencia y entonces ya el propio 
cuerpo requiere la sustancia, por eso es que el 
Instituto Marakame y el CECA tenemos un servicio 
de la más alta calidad como lo ha indicado el señor 
gobernador para la atención multidisciplinaria 
a todas las personas que viven afectadas por esta 
enfermedad”.

** En total son 32 Comisiones Legislativas, 25 Comisiones Ordinarias 
y 7 Comisiones Especiales, de las que se prevé que esta semana se 
concluya con la instalación

Redacción 

Las y los diputados integrntes de la Trigésima Cuarta 
Legislatura continúan trabajando en la instalación de 
las Comisiones Legislativas, hasta el momento se han 
instalado formalmente 11 Comisiones para iniciar 
con los trabajos parlamentarios de manera legal.

En el desarrollo de las actividades parlamentarias 
en el Congreso de Nayarit, se instalaron las Comisiones 
de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, 
de Transparencia e Información Gubernamental, 
Protección de Datos Personales y Archivos, de Salud 
y Seguridad Social, de Trabajo y Previsión Social, de 
Administración y Políticas Públicas y de Desarrollo 
Económico y Social.

La Comisión de Régimen Interno y Prácticas 
Parlamentarias y la de Transparencia e Información 
Gubernamental, Protección de Datos Personales y 
Archivos, son presididas por el diputado Ricardo 
Parra Tiznado; la de Salud y Seguridad Social, la dirige 
la legisladora Nataly Tizcareño Lara; la de Trabajo y 
Previsión Social, el diputado Adahan Casas Rivas; la de 
Administración y Políticas Públicas la preside 
Hilda Zulema Montoya García  y de la Comisión 
de Desarrollo Económico y Social es presidente 
el legislador Rodolfo Gómez Tadeo.

En total son 32 Comisiones Legislativas, 

25 Comisiones Ordinarias y 7 Comisiones 
Especiales, de las que se prevé que esta 
semana se concluya con la instalación de las 
Comisiones Legislativas Ordinarias restantes 
y de la Comisión Especial de Investigación en 
Materia de Feminicidios.

Las comisiones legislativas son órganos 
colegiados al interior de la Cámara de Diputados, 
las cuales se encargan de estudiar y dictaminar 
las iniciativas y comunicaciones que se presentan, 
también preparan las decisiones del pleno y 
contribuyen a que el Congreso cumpla con sus 
atribuciones legales.

** Gracias a este tipo de 
congresos se obtienen 
conocimientos desde las 
distintas unidades académicas 
que conforman el área, mismas 
que colaboran de manera 
conjunta, dijo la coordinadora 
del congreso Yolanda 
Camacho González

Redacción

Con el propósito de promover la vinculación 
y capacitación en temas pertinentes para la 
formación integral del estudiantado, docentes y 
sociedad en general, se inauguró el 9no. Congreso 
del Área de Ciencias Económicas y Administrativas 
(ACEA) “Ciudades prósperas y comunidades 
sostenibles”, organizado por la Unidad Académica 
de Economía (UAE), Unidad Académica de Turismo 
y Gastronomía (UATyG) y la Unidad Académica 
de Contaduría y Administración (UACyA), de la 
Universidad Autónoma de Nayarit (UAN).

María Celina Agraz López, directora de la 
Unidad Académica de Turismo y Gastronomía 
al inaugurar el congreso puntualizó, que estos 
espacios interdisciplinares están enfocados a la 

reflexión, diálogo y aprendizaje de la comunidad 
universitaria. “Les invito a que participen en 
todas las actividades académicas, culturales, de 
investigación, deporte y recreación que se estarán 
efectuando hasta el 26 de septiembre”, agregó.

Verónica Melissa Contreras Rodríguez, 
directora de la UACyA subrayó, que las ciudades 
prósperas y comunidades sostenibles son una 
prioridad en un mundo globalizado y de alto 
consumo; por ello, la necesidad de reflexionar 
sobre qué rumbo tomar como sociedad. Dijo, que la 
institución tiene la responsabilidad de incidir en el 
estudiantado, interponiendo acciones que aborden 
temáticas en beneficio de la sustentabilidad social.  

Yolanda Camacho González, coordinadora del 
ACEA detalló, que gracias a este tipo de congresos 
se obtienen conocimientos desde las distintas 
unidades académicas que conforman el área, 
mismas que colaboran de manera conjunta; 
asimismo habló de la importancia de impulsar el 
trabajo académico de manera interinstitucional, 
para formar estudiantes de calidad, con perspectiva 
crítica, propositiva y plural.

Es importante destacar, que durante este 
9no Congreso se presentarán 11 conferencias y 
9 talleres, con la participación de 10 programas 
académicos: Economía, Sistemas Computacionales, 
Informática, Turismo, Gastronomía, Contaduría, 
Administración, Mercadotecnia, Negocios 
Internacionales y Administración Pública.

La diputada local recordó que 
Miguel Ángel Navarro Quintero 
como gobernador de Nayarit 
propuso la creación del IMSS 
Bienestar: “Y ahora a nivel 
nacional todos los mexicanos 
de escasos recursos tienen 
derecho a una atención médica 
de calidad”

Fernando y Misael Ulloa 

“En tan sólo tres años de Gobierno el doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero, junto con el presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, lograron 
mejorar los servicios de salud en Nayarit”, declaró 
en entrevista la diputada local del partido Fuerza 
por México Nayarit, Nataly Tizcareño Lara. 

La parlamentaria local recordó que Miguel 
Ángel Navarro Quintero como gobernador de 
Nayarit propuso la creación del IMSS Bienestar: 
“Y ahora a nivel nacional todos los mexicanos de 
escasos recursos tienen derecho a una atención 
médica de calidad, una atención médica de primer 
nivel y totalmente gratuita”. 

Además, Nataly Tizcareño Lara resaltó que en 
la capital del estado ahora las mujeres de todas las 
edades cuentan con un hospital donde se atiende 

a las mujeres de todas las edades: “Este hospital 
es exclusivamente para las mujeres, cuenta con 
instalaciones de primer nivel, con equipos médicos 
de primer mundo, además el área de partos está 
muy bien equipado y la atención que se les brinda 
a las mujeres que acuden ahí es de lo mejor que 
existe en la entidad”. 

Antes de concluir la entrevista, Nataly 
Tiscareño Lara refirió que el apoyo que le brindó 
el presidente de México Andrés Manuel López 
Obrador al gobernador Navarro Quintero, fue 
invaluable: “Por cierto este sábado regresa a Nayarit 
el presidente de México, Andrés Manuel viene a 
despedirse y la verdad que estamos muy contentos 
de que López Obrador haya decidido estar en 
territorio nayarita para hacer su último recorrido 
como presidente de México”. 
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A las trece horas del día nueve de octubre de dos mil veinticuatro,  dentro del juicio 
oral mercantil 720/2017, promovido por Ma. Juana Juarez Rodríguez por propio derecho 
en contra de José Fletes Guzman, se rematará en el local de este Juzgado ubicado en calle 
Zacatecas 109 sur, colonia Centro de Tepic, Nayarit, el cincuenta por ciento del siguiente bien 
inmueble:

         “finca urbana identificada sobre la calle Revolución Socialista número 137, 
Colonia Emiliano Zapata, Ixtlán del Río, Nayarit, el cual cuenta con una superficie 
aproximada de 515.00 metros cuadrados, y las siguientes medidas y colindancias; 
al NORTE en 29.46 metros con lote 477; al SUR 36.77 con lote 479; al ORIENTE 
16.00 metros con propiedad privada y al PONIENTE 16.00 metros con Revolución 
Socialista”

SOLICÍTENSE POSTORES

Siendo postura legal el que cubra las dos terceras partes del cincuenta por ciento del precio 
fijado por el perito valuador, por tratarse de primera almoneda, resultando la cantidad 
de $172,133.07 (ciento setenta y dos mil ciento treinta y tres pesos 07/100 moneda 
nacional).

Atentamente

Licenciada en Derecho Ángela Teresa Pacheco Carrillo.
Secretaria de Acuerdos del Juzgado Primero de oralidad mercantil.

NOTA: Para su publicación por dos veces en un periódico de circulación amplia del 
estado a elección del promovente, debiendo mediar entre ellas un lapso de nueve días, 
y entre la última publicación y la fecha del remate un plazo no menor de cinco días.

EDICTO

TURISMO ECOLÓGICO AVES MÁGICAS 
SOCIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL VARIABLE
DESARROLLOS TURÍSTICOS PARAÍSOS DEL REY 
SOCIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL VARIABLE
DOMICILIO IGNORADO.

Se hace de su conocimiento que en este tribunal se encuentra demanda instaurada por 
INTEGRANTES DEL COMISARIADO DE BIENES COMUNALES DE LA COMUNIDAD 
INDÍGENA DE LA NUEVA VILLA DE SAN BLAS, en contra de DESARROLLOS TURÍSTICOS 
PARAÍSOS DEL REY SOCIEDAD ANÓNIMA, misma que cuenta con número 351/2020, 
en donde se demanda a la primera de ellas a la restitución jurídica y material de 645, 275. 
96 metros cuadrados que supuestamente tiene en posesión en el predio comunal “ISLA DEL 
REY” o “POTRERO DEL REY”, y a la segundo se demanda la restitución jurídica y material 
de 37-95-02.397 hectáreas que supuestamente tiene en posesión con la concesión derivada 
del expediente 1359/NAY/2010, para que comparezca al local que ocupa este tribunal, a las 
TRECE HORAS DEL TREINTA DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTICUATRO, a hacer valer 
cualquier derecho que le pudiera corresponder respecto a las pretensiones que reclama la actora; 
apercibido que de ser omiso se estará a lo dispuesto en el artículo 180 de la Ley Agraria. Tiene 
a su disposición en las oficinas de este Tribunal el expediente para su consulta. Publíquese por 
dos veces dentro de un plazo de diez días, en el matutino de mayor circulación en el lugar donde 
se localizan los bienes agrarios en conflicto, en el periódico oficial del estado de Nayarit, en el 
tablero de avisos de la presidencia municipal de San Blas, y en los estrados de este Tribunal.

A T E N T A M E N T E
TEPIC, NAYARIT; SEPTIEMBRE 04 DE 2024.

LUIS FAUSTINO OLMEDO CASTILLO
SECRETARIO DE ACUERDOS

DEL TRIBUNAL UNITARIO AGRARIO
DISTRITO 19.

Reafirma su compromiso con la inclusión en Bahía

Reconoce Héctor Santana el esfuerzo 
de personas con discapacidad

Hay preocupación, dice la autoridad

Lleva el consumo de alcohol 
y drogas a tragedias diarias
** El consumo de sustancias no nos hace mejores ni peores 
personas, es un tema de salud, es un tema de salud pública y esto 
afecta a quien consume y a quien está alrededor y no es un tema de 
voluntad tampoco, admite Selene Maldonado Guerrero, directora 
del Consejo Estatal Contra las Adicciones 

Ha instalado un total de 11 Comisiones Legislativas 

Conforma el legislativo 
su estructura

En beneficio de la sustentabilidad social

Inaugura la UAN Congreso del Área de 
Ciencias Económicas y Administrativas

Con atenciones médicas de primer mundo: Nataly Tizcareño

En tres años se logró mejorar los 
servicios de salud en Nayarit

Para beneficiar a todo el 
pueblo mexicano: diputado

Deberá Claudia 
Sheinbaum 
modificar el 

estilo de hacer 
política 

“Queremos que impere la 
paz, la unidad en todo el 
país, queremos que exista la 
concordia y no la división, no la 
violencia y desde aquí le deseo 
lo mejor a Claudia Sheinbaum 
como próxima presidenta de 
México”, aseguró Armando 
Vélez Macías 

Fernando y Misael Ulloa 

La próxima presidenta, la doctora Claudia 
Sheinbaum tiene una gran responsabilidad 
y durante los próximos seis años tendrá 
que trabajar para beneficiar a todo el 
pueblo de México, tendrá que modificar la 
forma de hacer política en el país, declaró 
el diputado local del Partido Revolucionario 

Institucional, Armando Vélez Macías. 
El diputado priísta refirió que 

seguramente una de las primeras tareas de 
Claudia Sheinbaum como presidenta de 
México será mantener un país en paz y en 
orden: “Porque queremos que impere la paz, la 
unidad, en todo el país  queremos que exista 
la concordia y no la división, no la violencia 
y desde aquí le deseo lo mejor a Claudia 
Sheinbaum como próxima presidenta de 
México”. 

Además, el parlamentario priísta destacó 
que una vez que Claudia Sheinbaum asuma 
el cargo, deberá de darle voz a todo el país: 
“Confiamos en ella que es la presidenta, ella 
ganó las elecciones y yo como diputado y 
como ciudadano le deseo mucho éxito”. 

EL CHISTE DEL 
DINERO

Los beneficios de aprender sobre 
inversiones

Judith Chávez

En un mundo donde el dinero 
es una herramienta crucial para 
lograr nuestros objetivos, aprender 
sobre inversiones no solo es útil, 
sino esencial. Hoy exploraremos 
cinco beneficios clave de adquirir 
conocimientos en este campo.

BENEFICIO 1: CRECIMIENTO DEL PATRIMONIO

El primer gran beneficio es el crecimiento del 
patrimonio. Entender cómo invertir sabiamente 
puede ayudarte a hacer que tu dinero trabaje 

para ti, aumentando tu capital a lo largo del tiempo. 
A diferencia de simplemente ahorrar, invertir puede 
ofrecer rendimientos significativos que contribuyen a 
una mayor acumulación de riqueza. 

Beneficio 2: Diversificación de Ingresos
El segundo beneficio es la diversificación de ingresos. Al 
aprender sobre inversiones, puedes explorar distintas 
clases de activos, desde acciones y bonos hasta bienes 

raíces. Esto te permite diversificar tus fuentes de 
ingresos y reducir el riesgo, ya que no dependes de una 
sola fuente para tus ganancias.

BENEFICIO 3: PLANIFICACIÓN PARA EL FUTURO
El tercer beneficio es la planificación para el futuro. Con 
conocimientos en inversiones, puedes crear estrategias 
para alcanzar metas a largo plazo, como una jubilación 
cómoda o la compra de una casa. La inversión temprana y 
estratégica puede ayudarte a preparar un futuro financiero 
sólido y seguro.

COMPRENSIÓN DEL MERCADO
El cuarto beneficio es una mejor comprensión del 
mercado. Conocer cómo funciona el mercado financiero 
te permite tomar decisiones informadas y evitar errores 
comunes. Puedes interpretar las tendencias del mercado 
y ajustar tus estrategias de inversión para maximizar tus 
oportunidades.

BENEFICIO 5: EMPOWERMENT FINANCIERO
Finalmente, el empowerment financiero. Aprender sobre 
inversiones te brinda la confianza y el conocimiento 
necesarios para tomar decisiones financieras 
autónomas. Esto no solo te permite controlar tu propio 
destino económico, sino que también te empodera para 
manejar y optimizar tus recursos de manera efectiva.

En resumen, aprender sobre inversiones ofrece 
numerosos beneficios que pueden transformar tu 
vida financiera. Desde el crecimiento del patrimonio 
y la diversificación de ingresos hasta la planificación 
para el futuro, una mejor comprensión del mercado y 
el empowerment financiero, invertir en tu educación 
financiera es una inversión en tu propio bienestar. 
¡Empieza hoy y construye un futuro financiero sólido!

** “Quiero decirles que todos 
ustedes cuentan conmigo, 
y le voy a tener principal 
atención a todas las personas 
con discapacidad, porque 
me queda claro que todos 
podemos salir adelante, en 
mí van a tener una persona 
que será su amigo, que será 
su aliado”, afirmó el alcalde 
en la conmemoración del Día 
Internacional de las Lenguas 
de Señas

Argimiro León

El presidente municipal de Bahía de Banderas, 
Héctor Javier Santana García, reafirmó su 
liderazgo y compromiso con la inclusión 
durante su visita a la Universidad Tecnológica 
Bahía de Banderas, en conmemoración del Día 
Internacional de las Lenguas de Señas.

En este importante evento estuvieron 
presentes figuras clave como Jesús Zárate, 
presidente de la Asociación Cultura Sorda 
de Puerto Vallarta, la maestra de Lengua de 

Señas Mexicana María Isabel Baltazar, y Karina 
Quintero, coordinadora de Discapacidad de 
Bahía de Banderas.

Durante el encuentro, se llevaron a cabo 
ponencias y actividades centradas en fomentar 
la empatía y el respeto hacia las personas 
con discapacidad. El evento también contó 
con la emotiva presentación del Ballet de la 
Universidad Tecnológica de Bahía de Banderas 
“Muwieri”, resaltando el talento y la inclusión 
en la comunidad.

En su discurso, el alcalde Héctor Santana 
expresó su profundo reconocimiento hacia el 
esfuerzo de las personas con discapacidad en 
una sociedad que avanza hacia la inclusión. 

“Quiero decirles que todos ustedes cuentan 
conmigo, y le voy a tener principal atención a 
todas las personas con discapacidad, porque me 
queda claro que todos podemos salir adelante, 
en mí van a tener una persona que será su 
amigo, que será su aliado”, afirmó Santana con 
determinación.

Además, hizo un llamado a los estudiantes 
para que actúen con empatía y respeto hacia 
todos, independientemente de su condición, y 
les ofreció su apoyo incondicional. 

“En la presidencia estoy a sus órdenes, y el 
gobierno de Bahía de Banderas es su gobierno, 
estamos hechos para servir”, concluyó el 
alcalde.

Óscar Gil

Cualquier persona que consuma alguna sustancia, 
llámese alcohol o estupefaciente impacta 
directamente en nuestra sociedad y en cada uno 
de los hogares de nuestro país y de ello dan cuenta 
las relaciones intrafamiliares y la correlación que 
existe entre la violencia  y el consumo mismo, 
reveló Selene Maldonado Guerrero, directora del 
Consejo Estatal Contra las Adicciones (CECA) en 
Nayarit.

“Las estadísticas van totalmente de la mano, 
podemos hablar del número de consumidores que 
tenemos de alcohol o de otras sustancias pero a la par 
va también el número de familias que se atienden, 
el cien por ciento de las familias son quienes deben 
de recibir esta atención especializada, nosotros en 
el CECA, familiar que es ingresado, familiar que se le 
da el acompañamiento en los grupos que tenemos 
especiales para las personas que acompañan a los 
usuarios consumidores.

¿Aun no hay una estadística de ello reales y 
actualizadas?- se está trabajando en ello, estamos 
implementando el observatorio estatal  también 
de comportamiento adictivo y de salud metal, 
la encuesta nacional estamos a la espera de los 
resultados, teníamos idea de que iba a estar en el 
mes de julio, pero se ha retrasado por el análisis 
de datos del CONACYT, entonces las estadísticas 
actualizada son las que estamos esperando, la 
encuesta se aplicó en todo el estado, en todos 
los municipios y es lo que tendremos dentro de 
pronto”.   

La directora del CECA en el estado, reconoció 
incluso que definitivamente el consumo de 
alcohol y otras sustancias nos lleva como sociedad 
a tragedias diarias, a silencios, a aislamiento, 
tristezas:

“Y también a un tema de estigma muy 
complejo y en esa parte yo agradezco que ustedes 

como medios de comunicación abran sus puertas 
y su líneas de comunicación para sensibilizar el 
tema, que el consumo de sustancias no nos hace 
mejores ni peores personas, es un tema de salud, 
es un tema de salud pública y esto afecta a quien 
consume y a quien está alrededor y no es un 
tema de voluntad tampoco, que eso tiene que ver 
mucho con el estigma, la persona no quiere dejar 
de consumir no, no se trata de eso, una vez que las 
sustancias ingresan al sistema nervioso central se 
va creando la dependencia y entonces ya el propio 
cuerpo requiere la sustancia, por eso es que el 
Instituto Marakame y el CECA tenemos un servicio 
de la más alta calidad como lo ha indicado el señor 
gobernador para la atención multidisciplinaria 
a todas las personas que viven afectadas por esta 
enfermedad”.

** En total son 32 Comisiones Legislativas, 25 Comisiones Ordinarias 
y 7 Comisiones Especiales, de las que se prevé que esta semana se 
concluya con la instalación

Redacción 

Las y los diputados integrntes de la Trigésima Cuarta 
Legislatura continúan trabajando en la instalación de 
las Comisiones Legislativas, hasta el momento se han 
instalado formalmente 11 Comisiones para iniciar 
con los trabajos parlamentarios de manera legal.

En el desarrollo de las actividades parlamentarias 
en el Congreso de Nayarit, se instalaron las Comisiones 
de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, 
de Transparencia e Información Gubernamental, 
Protección de Datos Personales y Archivos, de Salud 
y Seguridad Social, de Trabajo y Previsión Social, de 
Administración y Políticas Públicas y de Desarrollo 
Económico y Social.

La Comisión de Régimen Interno y Prácticas 
Parlamentarias y la de Transparencia e Información 
Gubernamental, Protección de Datos Personales y 
Archivos, son presididas por el diputado Ricardo 
Parra Tiznado; la de Salud y Seguridad Social, la dirige 
la legisladora Nataly Tizcareño Lara; la de Trabajo y 
Previsión Social, el diputado Adahan Casas Rivas; la de 
Administración y Políticas Públicas la preside 
Hilda Zulema Montoya García  y de la Comisión 
de Desarrollo Económico y Social es presidente 
el legislador Rodolfo Gómez Tadeo.

En total son 32 Comisiones Legislativas, 

25 Comisiones Ordinarias y 7 Comisiones 
Especiales, de las que se prevé que esta 
semana se concluya con la instalación de las 
Comisiones Legislativas Ordinarias restantes 
y de la Comisión Especial de Investigación en 
Materia de Feminicidios.

Las comisiones legislativas son órganos 
colegiados al interior de la Cámara de Diputados, 
las cuales se encargan de estudiar y dictaminar 
las iniciativas y comunicaciones que se presentan, 
también preparan las decisiones del pleno y 
contribuyen a que el Congreso cumpla con sus 
atribuciones legales.

** Gracias a este tipo de 
congresos se obtienen 
conocimientos desde las 
distintas unidades académicas 
que conforman el área, mismas 
que colaboran de manera 
conjunta, dijo la coordinadora 
del congreso Yolanda 
Camacho González

Redacción

Con el propósito de promover la vinculación 
y capacitación en temas pertinentes para la 
formación integral del estudiantado, docentes y 
sociedad en general, se inauguró el 9no. Congreso 
del Área de Ciencias Económicas y Administrativas 
(ACEA) “Ciudades prósperas y comunidades 
sostenibles”, organizado por la Unidad Académica 
de Economía (UAE), Unidad Académica de Turismo 
y Gastronomía (UATyG) y la Unidad Académica 
de Contaduría y Administración (UACyA), de la 
Universidad Autónoma de Nayarit (UAN).

María Celina Agraz López, directora de la 
Unidad Académica de Turismo y Gastronomía 
al inaugurar el congreso puntualizó, que estos 
espacios interdisciplinares están enfocados a la 

reflexión, diálogo y aprendizaje de la comunidad 
universitaria. “Les invito a que participen en 
todas las actividades académicas, culturales, de 
investigación, deporte y recreación que se estarán 
efectuando hasta el 26 de septiembre”, agregó.

Verónica Melissa Contreras Rodríguez, 
directora de la UACyA subrayó, que las ciudades 
prósperas y comunidades sostenibles son una 
prioridad en un mundo globalizado y de alto 
consumo; por ello, la necesidad de reflexionar 
sobre qué rumbo tomar como sociedad. Dijo, que la 
institución tiene la responsabilidad de incidir en el 
estudiantado, interponiendo acciones que aborden 
temáticas en beneficio de la sustentabilidad social.  

Yolanda Camacho González, coordinadora del 
ACEA detalló, que gracias a este tipo de congresos 
se obtienen conocimientos desde las distintas 
unidades académicas que conforman el área, 
mismas que colaboran de manera conjunta; 
asimismo habló de la importancia de impulsar el 
trabajo académico de manera interinstitucional, 
para formar estudiantes de calidad, con perspectiva 
crítica, propositiva y plural.

Es importante destacar, que durante este 
9no Congreso se presentarán 11 conferencias y 
9 talleres, con la participación de 10 programas 
académicos: Economía, Sistemas Computacionales, 
Informática, Turismo, Gastronomía, Contaduría, 
Administración, Mercadotecnia, Negocios 
Internacionales y Administración Pública.

La diputada local recordó que 
Miguel Ángel Navarro Quintero 
como gobernador de Nayarit 
propuso la creación del IMSS 
Bienestar: “Y ahora a nivel 
nacional todos los mexicanos 
de escasos recursos tienen 
derecho a una atención médica 
de calidad”

Fernando y Misael Ulloa 

“En tan sólo tres años de Gobierno el doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero, junto con el presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, lograron 
mejorar los servicios de salud en Nayarit”, declaró 
en entrevista la diputada local del partido Fuerza 
por México Nayarit, Nataly Tizcareño Lara. 

La parlamentaria local recordó que Miguel 
Ángel Navarro Quintero como gobernador de 
Nayarit propuso la creación del IMSS Bienestar: 
“Y ahora a nivel nacional todos los mexicanos de 
escasos recursos tienen derecho a una atención 
médica de calidad, una atención médica de primer 
nivel y totalmente gratuita”. 

Además, Nataly Tizcareño Lara resaltó que en 
la capital del estado ahora las mujeres de todas las 
edades cuentan con un hospital donde se atiende 

a las mujeres de todas las edades: “Este hospital 
es exclusivamente para las mujeres, cuenta con 
instalaciones de primer nivel, con equipos médicos 
de primer mundo, además el área de partos está 
muy bien equipado y la atención que se les brinda 
a las mujeres que acuden ahí es de lo mejor que 
existe en la entidad”. 

Antes de concluir la entrevista, Nataly 
Tiscareño Lara refirió que el apoyo que le brindó 
el presidente de México Andrés Manuel López 
Obrador al gobernador Navarro Quintero, fue 
invaluable: “Por cierto este sábado regresa a Nayarit 
el presidente de México, Andrés Manuel viene a 
despedirse y la verdad que estamos muy contentos 
de que López Obrador haya decidido estar en 
territorio nayarita para hacer su último recorrido 
como presidente de México”. 
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 E D I C T O 

EXPEDIENTE CIVIL 210/2021 

ANDRÉS CEDANO GARCÍA
P R E S E N T E

Se le comunica que con fecha diez de enero de dos mil veinticuatro fue emitida sentencia 
final de primera instancia en la cual se resolvió lo siguiente:

SANTA MARÍA DEL ORO, NAYARIT; A DIEZ DE ENERO DEL DOS MIL VEINTICUATRO. 

V I S T O S para resolver en SENTENCIA DEFINITIVA los autos originales del expediente civil 
número 210/2021, promovido en la VÍA CIVIL ORDINARIA por REFUGIO POLANCO SOJO, 
en contra de ANDRÉS CEDANO GARCÍA, por la PRESCRIPCIÓN POSITIVA de un bien 
inmueble, entre otros conceptos.
(…)

R  E  S  U  E  L  V  E

PRIMERA. La parte actora REFUGIO POLANCO SOJO NO demostró los hechos 
constitutivos de su acción, en consecuencia: 

SEGUNDA. Se DECLARA IMPROCEDENTE la acción ejercitada y se ABSUELVE a 
ANDRÉS CEDANO GARCÍA de todas y cada una de las prestaciones exigidas por la parte 
actora REFUGIO POLANCO SOJO.

TERCERA. Hágase saber a las partes que tienen derecho para INCONFORMARSE con esta 
resolución, interponiendo el RECURSO DE APELACIÓN, derecho que podrán hacer valer en 
un término de NUEVE DIAS, a partir del día siguiente al en que surta efectos la notificación que 
se les practique.
NOTIFIQUESE PERSONALMENTE. 

Así lo resolvió el día de su fecha la Maestra en Derecho María de los Angeles Flores Ruelas, 
Secretario de Estudio y Cuenta en funciones de Juez Mixto de Primera Instancia con residencia 
en esta ciudad, ante la Licenciada en Derecho Mary Goretti Díaz Ponce Santos, Secretario de 
Estudio y Cuenta en funciones de Secretario de Acuerdos quien autoriza y da fe.
DOS FIRMAS ILEGIBLES. 

A T E N T A M E N T E.
SANTA MARIA DEL ORO, NAYARIT, 21 DE AGOSTO DE 2024.

LICENCIADA MARY GORETTI DÍAZ PONCE SANTOS.
SECRETARIA DE ESTUDIO Y CUENTA HABILITADA EN FUNCIONES 

DE SECRETARIA DE ACUERDOS DEL JUZGADO MIXTO DE 
PRIMERA INSTANCIA DE SANTA MARÍA DEL ORO, NAYARIT.

NOTA: PARA PUBLICARSE POR DOS VECES CON UN MÍNIMO DE TRES Y UN MÁXIMO DE 
OCHO DÍAS ENTRE UNA Y OTRA PUBLICACIÓN EN EL PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO 
Y OTRO MEDIO DE COMUNICACIÓN A ELECCIÓN DEL PROMOVENTE.

Sea o no derechohabiente quien lo necesite 

Hoy la atención médica es 
pareja: gobernador Navarro

Con su gira Latidos del Corazón 

Beneficia DIF 
a más de mil 
390 familias 
de SAMAO
Con salud, alimentación y 
economía, transforma Beatriz 
Estrada la vida de familias en 
Santa María del Oro
** “Venimos a traerles los 
servicios aquí para que ustedes 
sepan lo que se hace y decirles 
que estamos de verdad con las 
puertas abiertas, pero lo más 
importante es que todos los 
programas del DIF estatal son 
gratuitos, puntualizó la titular 
de la asistencia social

Redacción 

Con el propósito de transformar la vida de las y 
los nayaritas de todo el estado, la doctora Beatriz 
Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF 
Nayarit, encabezó la gira Latidos del Corazón en 
la cabecera municipal de Santa María del Oro, 
así como la entrega de mil 776 dotaciones del 
Programa de Alimentación para el Bienestar 
(PAB) y de estímulos económicos a 24 personas 
cuidadoras y/o que buscan emprender un 
negocio, a través de la Secretaría de Bienestar e 
Igualdad Sustantiva.

Además, en esta intensa gira de trabajo, 
la titular de la asistencia social en la entidad 
otorgó 80 desayunos calientes a niñas y niños 

de la escuela primaria Niños Héroes, así como 
un kit para la creación de un huerto escolar en 
dicho plantel ubicado en la localidad de San José 
de Mojarras. Beneficiar a las y los integrantes 
de toda la familia, de diferentes edades, con 
servicios, actividades recreativas, apoyos 
alimentarios e incluso estímulos económicos 
para el emprendimiento, es un compromiso 
del Corazón de Tu Gobierno, señaló la doctora 
Beatriz Estrada Martínez. 

“Venimos a traerles los servicios aquí para 
que ustedes sepan lo que se hace y decirles que 
estamos de verdad con las puertas abiertas, pero 
lo más importante es que todos los programas 
del DIF estatal son gratuitos, con todo el corazón, 
con todo el cariño hacia ustedes, deseando que 
cada vez todas las familias de Nayarit  tengan 
un futuro mejor, un mejor bienestar, tengan 
la tranquilidad y la felicidad, y sobre todo 
que nos permitan seguir trabajando en 
equipo para poder lograr y hacer llegar a 
todos y todas ustedes la justicia social que 
se merecen; estamos a sus órdenes, estamos 
para servirles”, puntualizó. 

Fue en la cancha de usos múltiples de 
la cabecera municipal, donde se llevó a cabo 
la entrega de las dotaciones alimentarias 
del PAB, ofreciendo un equilibrio nutritivo 
y completo a más de 800 familias, y donde 
las y los asistentes accedieron a los servicios 
gratuitos de atención dental, toma de signos 
vitales, donación de lentes, cortes de cabello, 
entre algunos otros de igual importancia que 
se llevaron con el propósito de reforzar la 
salud y economía de los hogares en situación 
prioritaria.

Durante este recorrido también se llevó 
a cabo la entrega de los apoyos económicos 
“Cuidando Tu Bienestar” y “Fomento de 
Recompensa para el Bienestar” —que se 
desprenden de la Secretaría de Bienestar 
e Igualdad Sustantiva—, con el objetivo 
de otorgar herramientas para mejorar el 
desarrollo de todas y todos; con estas acciones, 
la doctora Beatriz Estrada Martínez refrenda su 
compromiso de llegar a cada rincón del estado 
y respaldar la calidad de vida más nayaritas.

Del 20 al 22 de noviembre

Albergará Nayarit Cumbre Empresarial de 
Líderes de Comercio, Servicios y Turismo Serán escuchados, asegura 

gobierno estatal 

Mantendrán 
diálogo con los 
trabajadores del 
Poder Judicial 
Federal

** “Ellos le solicitaron al señor 
gobernador tender un puente, 
un canal de comunicación, 
el gobernador lo abre, los 
escucha y me solicita que los 
atienda acá en la Secretaría 
General de Gobierno”, dijo 
Rocío Esther González 

Óscar Gil

Por indicaciones del gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero, la secretaría General 
de Gobierno, Rocío Esther González García, 
entabla un diálogo directo y permanente con 
trabajadores del Poder Judicial Federal, que 
a pesar de haberse aprobado ya la Reforma 
Judicial, ellos insisten en ser escuchados, 
de forma previa a una marcha que tienen 
programada para el próximo primero de 
octubre, que iría de la fuente de la Hermana 
Agua al Congreso local.

“El gobernador nos ha solicitado siempre 
mantener el diálogo, las puertas están 
abiertas cuando ellos lleguen y lo soliciten, 
no habían tenido acercamiento al menos 
en los aspectos de sus manifestaciones, 
únicamente habían pasado por aquí y había 
llegado hasta el Congreso del Estado. Hoy nos 
ha solicitado el gobernador esa atención que 
les tuvo de mantener nosotros en la Secretaría 
General de Gobierno un diálogo con ellos, 
por lo que estaremos esperando  para ver sus 
planteamientos y desde luego nosotros atentos 
a la escucha”.

Además, la secretaria General de Gobierno 

expuso algunos de los puntos de la reforma 
aprobada que no podrían estar a discusión y 
debate porque fueron justamente base para 
dicha modificación: “En el caso de los salarios, 
la propia constitución, la Reforma Judicial lo 
dicta y bueno eso ya lo habíamos escuchado 
desde hace tiempo, que nadie puede ganar 
más que el presidente, éste es un tema que el 
mismo presidente anunció desde el inicio de su 
mandato en el sentido de que las personas que 
detentamos algún puesto público no pudieran 
exceder más de lo que gana el presidente, esto 
es un mandato constitucional y como tal se 
deben de atender”.

Por otra parte y en otros temas, González 
García se refirió a las indicaciones que 
habrán de atenderse con relación al primero 
de octubre que fue aprobado como un día 
inhábil por parte de la federación: “Justamente 
nosotros habremos de estar pendiente de 
esta circunstancia,  estaremos preparando, 
normalmente nos coordinamos, la Secretaría 
de Finanzas y su servidora en Secretaría General 
de Gobierno, desde luego siempre bajo la 
indicación del gobernador para poder evaluar 
estos temas y bueno nosotros lo que hacemos 
es enviar una circular cuando se trata de un 
día feriado, enviamos una circular a todas la 
dependencias, desde luego a ello escapa pues lo 
que corresponde a la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana, a los Servicios de Salud y 
a todas aquellas entidades que tenga en su área 
un tema prioritario verdad de no descanso”.

Velará por los nayaritas, dice 
Diego Calderón

Instala el Congreso 
la Comisión de Salud

**  “La situación es contener este 
problema de salud pública que es 
el dengue, creo que arrancamos 
bien, la Secretaría de Salud sin 
duda requieren un presupuesto 
adecuado”, dijo el diputado

Óscar Gil

Este martes quedó formalmente instalada la 
Comisión de Salud cuyo compromiso es velar de 
manera permanente por la salud e integridad de 
los nayaritas, que entra en acción cuando la entidad 
transita por  una crisis en materia por contagios 
de dengue, que en lo que va del año ya suman 30 
defunciones por esta enfermedad, informó el 
diputado local, Diego Calderón Estrada, del partido 
Levántate para Nayarit.

“Lo importante en estos momentos es armar 
un plan de trabajo relacionado a la situación que se 
vive en el estado y en el país, la situación de salud 
pública de lo que está ahorita latente en la sociedad 
que es el problema del dengue y creo que nuestros 
amigos y combatientes de salud requieren el apoyo 
total por parte del Congreso, entonces en ese sentido, 
repito, venimos actuando, hemos estado exhortando 
a las autoridades tanto de educación como de salud, 
sobre todo en la situación del ingreso a clases de 
la población infantil para que en sus entornos, 
en las periferias de las escuelas se están haciendo 
las limpieza y el saneamiento y a salud para ver la 

situación de la estrategia que están montado”.
Calderón Estrada, quien forma parte de dicha 

comisión  detalló que en ese sentido existe una 
excelente  participación por parte de las autoridades 
en esa coordinación horizontal y vertical donde 
se acude directamente con autoridades tanto 
estatales como municipales, ejidales de los 
comités de Acción Ciudadana: “La situación es 
contener este problema de salud pública que es 
el dengue, entonces creo que arrancamos bien, 
la Secretaría de Salud sin duda requieren un 
presupuesto adecuado, hablamos ahora de la 
situación del comparativo de un año a otro, si bien 
es cierto hubo una ligera disminución  para este 
2024, creo que la salud es muy importante y debe 
ser prioritaria para el estado y estaremos pugnando 
cuando ya se venga la parte de los presupuestos 
pueda asignar el recurso adecuado para que puedan 
operar debidamente.

“Si se han dado cuenta en estos momentos están 
intensificando las acciones y lo decíamos como un 
mes que estaba el tema latente en la sociedad, hay 
incluso 30 defunciones por la situación de lo que 
yo explicaba de los serotipos que están circulando 
en todo el estado, entonces es importantísimo que 
la sociedad sepa que las autoridades tenemos que 
cerrar filas junto con la sociedad civil para poder 
contener este problema que tiene entre sus víctimas 
a los menores de edad, porque precisamente está 
atacando a la población infantil y es por eso las 
recomendación que les debamos con este ingreso 
a clases de la población escolar que los entornos 
estuvieran saludables con un saneamiento completo 
y la parte de la salud, que se estuviera monitoreando 
en base al procedimiento de la descacharrización, 
abatización en el proceso de nebulización que es lo 
que ahorita están en ellos en las partes focalizada 
del estado, hablamos de Bahía, de Santiago Ixcuintla 
y de Tepic con la parte donde hay más  y es donde de 
alguna manera a nivel nacional tiene los focos rojos”.

Sin excepción

Impedirán diputados incremento 
en impuestos municipales: Casas

Firman convenio UAN y la 
CMDH de Bahía de Banderas

Abre la Universidad 
áreas de oportunidad 
para sus estudiantes

** Genera alianzas para la 
capacitación, promoción y 
formación en materia de Derechos 
Humanos

Redacción

Se efectuó la firma de un convenio general de 
colaboración entre la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN) y la Comisión Municipal de los 
Derechos Humanos (CMDH) de Bahía de Banderas, 
con el objetivo de colaborar en proyectos y programas 
de trabajo de interés común, así también el desarrollo 
conjunto de servicio social y prácticas profesionales.

La rectora Norma Liliana Galván Meza explicó, 
que estos convenios de colaboración son áreas 
de oportunidad para que las y los alumnos de la 
institución desde sus ámbitos de estudios, tengan 
la oportunidad de realizar su servicio social y prácticas 
profesionales con formación en materia de Derechos 
Humanos, e igualmente realizar diferentes actividades 
que coadyuven en el desarrollo y promoción de este tipo 
de programas.

Por su parte Erika Lisset García Morales, presidenta 
de la CMDH destacó, que mediante estos convenios 
se crea una esfera de respeto y conocimiento en los 
Derechos Humanos; enfatizó, que el propósito es llevar 
a cabo acciones para capacitar y planear de manera 
adecuada en la formación de programas académicos y 
Derechos Humanos, a fin de que las y los prestadores de 
servicio social y prácticas profesionales coadyuven en el 
desarrollo social del estado y del país.

Cabe mencionar, que en la firma de convenio se 
contó con la presencia de Margarete Moller Porraz, 
secretaria General; Teresa Aidé Iniesta Ramírez, 
secretaria de Extensión y Vinculación; María del 
Refugio Fregoso Camba y Oliver Corona Torres, por 
parte de la CMDH.

“La sociedad no tendría capacidad 
para pagar estos aumentos y  por 
ello, como diputados vamos a 
analizar las leyes de ingresos del 
año 2025 y aclaro, de todos y cada 
uno de los 20 ayuntamientos de 
Nayarit, no habrá preferencia para 
nadie”, advirtió el legislador por 
Morena 

Fernando y Misael Ulloa 

Como parlamentarios de Nayarit no se permitirá que 
los ayuntamientos de Nayarit incrementen los cobros 
en el pago de agua potable, impuesto predial y otras 
contribuciones municipales, declaró para el diputado 
de Morena y vicepresidente de la Comisión de Hacienda, 
Cuenta Pública y Presupuesto, Adahán Casas Rivas. 

Resaltó que para evitar este tipo de incrementos 
en los ayuntamientos, los parlamentarios locales 
analizarán una a una la ley de ingresos de los 
municipios del estado: “Y vamos a programar  
una gira de trabajo por todos los municipios del 
estado para hacerle saber a los alcaldes, síndicos y 
regidores que no habrá aumentos en los costos de 
los impuestos y el pago por los servicios públicos”.  
Aclaró que a pesar de que los ayuntamientos son 
autónomos, los parlamentarios locales tienen el 
compromiso de trabajar para proteger la economía 

de las familias nayaritas que con su voto les 
brindaron la  oportunidad de ocupar una curul en 
el Congreso del estado: “Ahora somos diputados 
de todo Nayarit y como diputados trabajaremos 
para proteger el bolsillo de las familias nayaritas”.    
Finalmente Adahán Casas Rivas informó que una vez 
que los ayuntamientos de Nayarit presenten al Congreso 
las leyes de ingresos y presupuestos para el año 2025,  los 
diputados locales evitarán que se incrementen más 
del cinco por ciento en los impuestos municipales: 
“No vamos a permitir que lleguen ayuntamientos a 
incrementar más del cinco por ciento los impuestos, 
porque la sociedad no tendría capacidad para pagar 
estos aumentos y  por ello como diputados vamos a 
analizar las leyes de ingresos del año 2025 y aclaro, de 
todos y cada uno de los 20 ayuntamientos de Nayarit, no 
habrá preferencia para nadie”.  

“Brindarles a todos los compañeros 
que han quedado integrados en 
estos comités, nuestro respaldo, de 
seguir trabajando por el pueblo de 
Xalisco”: Anabel Guerrero

Redacción 

En cumplimiento a la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit, en primera Sesión Pública Extraordinaria del 
H. Cabildo de Xalisco que preside la maestra Anabel 
Guerrero, fue aprobada la propuesta de integración e 
instalación del comité de adquisición, enajenaciones, 
arrendamientos y contrataciones de servicios de bienes 
muebles e inmuebles del municipio de Xalisco.

Dicho comité tiene como propósito garantizar 
al pueblo de Xalisco la certeza de que las compras, 
adquisiciones, arrendamientos o servicios que 
contrate el nuevo gobierno municipal, sean de manera 
transparente y la mejor opción en bien de las y los 
ciudadanos. 

Una vez aprobada la instalación, los integrantes 
de este comité conformado por la titular del Órgano 
Interno de Control, Lic. Lic. Ruth Adriana Torres Camacho; 
Tesorera Municipal, Lic. América Naxhieli Rodríguez 

Becerra; Director Municipal de Programación y 
Presupuesto, Arq. Miguel Alejandro Tello Zepeda; 
Titular de la Dirección de Asuntos Jurídicos, Lic. 
Faustino Alonso Navarrete Ruelas; y los regidores 
César Alberto Castañeda Hernández, María del 
Rosario Ramos Beltrán, Ana Bertha Márquez Duarte, 
Irma Leticia Montes Rentería y José Emmanuel López 
Hermosillo, rindieron la protesta de ley.

Al concluir el protocolo de toma de protesta, 
la presidenta municipal de Xalisco, maestra Anabel 
Guerreo, hizo uso de la palabra para respaldar a 
quienes a partir de ahora, conforman el comité de 
adquisiciones:  

 “Brindarles a todos los compañeros que han 
quedado integrados en estos comités, nuestro respaldo, 
nuestra unidad de seguir trabajando por el pueblo de 
Xalisco; ustedes serán la voz de nosotros en cada uno de 
sus espacios”. 

Durante el desarrollo de la sesión, fueron 
aprobadas las propuestas para que la regidora Zulma 
Maribel Flores Zepeda, forme parte de la Junta de 
Gobierno del Sistema DIF Municipal Xalisco y  el regidor 
Raúl López Ureña, forme parte de la Junta de Gobierno 
del Instituto Municipal de Planeación; además, fue 
aprobada la solicitud de licencia del cargo de regidora 
municipal de la maestra Sonia Estela García Torres.

Garantiza presidenta la transparencia 

Instala Cabildo el Comité 
de Adquisiciones del 
municipio de Xalisco

Durante su intervención en 
la tradicional conferencia de 
prensa del presidente López 
Obrador, desde el Hospital 
de la Mujer, el mandatario 
estatal agradeció el impulso 
permanente a este rubro, ya 
que hoy, la atención médica es 
pareja, sin importar si cuenta 
con derechohabiencia o no

Redacción 

Esta mañana, en enlace directo con el presidente 
de México, Andrés Manuel López Obrador, 
desde el Hospital de la Mujer, el gobernador del 
estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, expuso 
la transformación que se ha hecho en Nayarit 
en el Sector Salud, gracias al apoyo decidido del 
Gobierno federal.

Durante su intervención en la tradicional 
conferencia de prensa, el doctor Navarro 
Quintero agradeció el impulso permanente 
a este rubro, ya que hoy, la atención médica 
es pareja, sin importar si cuenta con 
derechohabiencia o no.

El gobernador mandatario estatal 
puntualizó que el Hospital de la Mujer es 
resultado de los esfuerzos del Gobierno de 
la 4T. El fortalecimiento de infraestructura 
en materia de salud incluye 18 hospitales, 
así como el rescate y modernización de 
instalaciones mediante equipamiento 
y suficiencia de médicos generales, 
especialistas y enfermería.

También mencionó que hoy, las unidades 
más alejadas trabajan las 24 horas con personal 
comprometido, profesional y cálido que 
conocen la importancia de su atención.

El trabajo unido entre López Obrador y 
Navarro Quintero rinde frutos positivos y lleva 
consigo el beneficio de miles de nayaritas.

   ** Se espera que sean 
más de mil dueños y líderes 
empresariales de todo México 
los que asistan, con acceso a 
tres ponencias internacionales, 
se cerrará con un concierto y 
un recorrido turístico

 
Redacción

Nayarit será el escenario de la Segunda Cumbre 
Empresarial de Líderes que se llevará a cabo entre la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo, (CONCANACO SERVYTUR) y la 
Secretaría de Turismo de Nayarit, del 20 al 22 de 
noviembre de 2024.

El anuncio tuvo lugar en la conferencia de 
prensa presidida por Octavio de la Torre de Stéffano, 
presidente de la Confederación, y Juan Enrique 
Suárez de Real Tostado, secretario de turismo de 
Nayarit y Presidente de la Asociación de Secretarios 
de Turismo de México. (ASETUR).

Se espera la presencia de más de mil dueños 
y líderes empresariales de todo el país, habrá tres 
ponencias de talla internacional, y se cerrará el 
evento con un concierto y se realizará un recorrido 
por las zonas más turísticas del estado para 
promover el consumo local.

Además de enero a marzo del 2024 Nayarit 
registro el segundo lugar en ocupación hotelera, 
solo por debajo de Playacar en Quintana Roo, pero 
por encima de Akumal, Cabo San Lucas, Cancún 
y Puerto Vallarta, según datos oficiales de la 
Secretaría de Turismo Federal (Sectur).

En el marco de este evento se realizará la 
entrega del reconocimiento “México, Muy Mexicano”, 
a 32 negocios familiares emblemáticos del país; 
esto tiene como objetivo celebrar el orgullo de ser 
mexicano, la identidad empresarial mexicana, y 
promover los valores como la pasión, prosperidad 
y justicia. Los ganadores serán anunciados durante 
el evento en Nuevo Nayarit.

De la Torre Stéffano señaló, que la 
Confederación más vertebrada del país y que 
representa 4.8 millones de negocios, busca 
seguir impulsando el turismo nacional a través 
de la Comisión Nacional de Turismo, quien 
recientemente firmó un convenio de colaboración 
con la Secretaria de Turismo encabezada por Juan 
Enrique Suárez de Real Tostado.

“Resaltamos la importancia de eventos como 
este, pues lo que buscamos es generar un impacto 

positivo en los destinos y, a su vez, beneficiar al 
turismo nacional”, puntualizó Octavio De La Torre.

Además, el presidente mencionó que 
esta Cumbre de inversiones tendrá eventos de 
networking para promover a Nayarit como destino 
turístico y de inversión, así como los servicios que 
se brindan en el estado con cada uno de los líderes 
empresariales que participarán.

Por su parte, Juan Enrique de Real Tostado 
resaltó el gran potencial de Nayarit, apoyado por 
una inversión extranjera que supera los 1,200 
millones de dólares. Además, dijo, es el estado que 
ha sumado cinco nuevos pueblos mágicos y que 
hoy, se sitúa como el tercero con mejor percepción 
de seguridad en el país.

 El presidente de CONCANACO SERVYTUR, 
recordó que la 1ª Cumbre de Líderes Empresariales, 
que se llevó a cabo del 22 al 24 de noviembre del 
2023 en la ciudad de Mérida, Yucatán, en el Centro 
Internacional de Congresos de Yucatán, congrego 
a cientos de empresarios de todo el país, quienes 
exploraron la digitalización que impulsa a México 
hacia un futuro más innovador y competitivo, 
promoviendo la entidad y regresando al destino 
turístico.

“Los invitamos a ser parte de este evento 
que celebra la identidad empresarial mexicana y 
promueve el crecimiento económico y turístico del 
país, implementando acciones positivas, por uno y 
por todos”, concluyó.
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E D I C T O 

EXPEDIENTE CIVIL 212/2021 

ANDRÉS CEDANO GARCÍA
P R E S E N T E

Se le comunica que con fecha doce de enero de dos mil veinticuatro fue emitida sentencia 
final de primera instancia en la cual se resolvió lo siguiente:
SANTA MARÍA DEL ORO, NAYARIT; A DOCE DE ENERO DEL DOS MIL VEINTICUATRO. 
V I S T O S para resolver en SENTENCIA DEFINITIVA los autos originales del expediente civil 
número 212/2021, promovido en la VÍA CIVIL ORDINARIA por MARGARITA LÓPEZ CORREA, 
en contra de ANDRÉS CEDANO GARCÍA, por la PRESCRIPCIÓN POSITIVA de un bien 
inmueble, entre otros conceptos.
(…)

R  E  S  U  E  L  V  E
PRIMERA. La parte actora MARGARITA LÓPEZ CORREA NO demostró los hechos 
constitutivos de su acción, en consecuencia: 

SEGUNDA. Se DECLARA IMPROCEDENTE la acción ejercitada y se ABSUELVE a ANDRÉS 
CEDANO GARCÍA de todas y cada una de las prestaciones exigidas por la parte actora 
MARGARITA LÓPEZ CORREA.

TERCERA. Hágase saber a las partes que tienen derecho para INCONFORMARSE con esta 
resolución, interponiendo el RECURSO DE APELACIÓN, derecho que podrán hacer valer en 
un término de NUEVE DIAS, a partir del día siguiente al en que surta efectos la notificación que 
se les practique.

NOTIFIQUESE PERSONALMENTE. 
Así lo resolvió el día de su fecha la Maestra en Derecho María de los Angeles Flores Ruelas, 
Secretario de Estudio y Cuenta en funciones de Juez Mixto de Primera Instancia con residencia 
en esta ciudad, ante la Licenciada en Derecho Mary Goretti Díaz Ponce Santos, Secretario de 
Estudio y Cuenta en funciones de Secretario de Acuerdos quien autoriza y da fe.
DOS FIRMAS ILEGIBLES. 

A T E N T A M E N T E.
SANTA MARIA DEL ORO, NAYARIT, 21 DE AGOSTO DE 2024.

LICENCIADA MARY GORETTI DÍAZ PONCE SANTOS.
SECRETARIA DE ESTUDIO Y CUENTA HABILITADA EN FUNCIONES 

DE SECRETARIA DE ACUERDOS DEL JUZGADO MIXTO DE
 PRIMERA INSTANCIA DE SANTA MARÍA DEL ORO, NAYARIT

NOTA: PARA PUBLICARSE POR DOS VECES CON UN MÍNIMO DE TRES Y UN MÁXIMO DE 
OCHO DÍAS ENTRE UNA Y OTRA PUBLICACIÓN EN EL PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO 
Y OTRO MEDIO DE COMUNICACIÓN A ELECCIÓN DEL PROMOVENTE.

El fraude de BILLIONS TRADE CLUB
**Una empresa que se presentaba como un club exclusivo especializado en criptoarbitraje, 

utilizando la criptomoneda Tether (USDT), ofreciendo ganancias fabulosas, terminó 
defraudando a miles de inversionistas de Nayarit, y de todo México 

“Entre las instituciones, la coordinación permite la realización de actividades de 
manera rápida y precisa, con buenos resultados sobre los objetivos planteados. 

Esto es debido a un buen entendimiento y comunicación”. Literatura sobre la 
coordinación.

Por el bien de todos, primero los pobres
 

VAN RAPIDITAS A VUELO DE TECLA……El Presidente 
autorizó e hizo realidad múltiples obras en 
Nayarit……En opinión del gobernador Navarro 

Quintero,   AMLO ha devuelto la dignidad al sistema 
de salud……Suma de esfuerzos contra el dengue……..
En Estados Unidos se cocinan las elecciones………Otras 
noticias en remolino………………..EL PRESIDENTE DE LA 
REPÚBLICA, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, llevó a 
la práctica su lema, “Por el bien de todos, primero los 
pobres” e impulsó el acceso universal a los servicios 
médicos, acabando con egoísmos y sectarismos, 
declaró el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, 

quien agregó que “gracias a su apoyo, en Nayarit 
se modernizaron, actualizaron y dignificaron 18 
hospitales públicos que hoy brindan atención a miles 
de familias, sean derechohabientes o no, porque lo 
que se privilegia es el derecho a la vida. Muestra de 
ello es el Hospital de la Mujer, que hoy inauguramos 
formalmente”………….”Gracias, señor presidente, por ser 
un parteaguas, del México de los negocios al México de 
la justicia; del México de los excluidos al México donde 
se incluye a todas y todos. Gracias por su rebeldía ante la 
injusticia y la exclusión. En Nayarit, lo recordaremos y le 
agradeceremos siempre”, puntualizó el doctor Navarro, 
quien participó EN “LA MAÑANERA”, desde el Hospital 
de la Mujer-en Tepic-, que ya está funcionando………
POR OTRA PARTE, Para lograr resultados favorables 
en el combate contra el dengue, sociedad y gobierno 
debemos sumar y multiplicar esfuerzos. Esa es una 
gran verdad y, por eso, en compañía del coordinador 
del CENAPRECE, Pedro González Santamaría y la 
secretaria de Salud, Beatriz Ruiz Huerta, el mandatario 
nayarita dio el banderazo de arranque al operativo de 
reforzamiento de la lucha contra esta enfermedad en 
los municipios de Tepic, Tuxpan, Santiago Ixcuintla, 
Xalisco y Bahía de Banderas………AQUÍ, DIJO QUE por 
el bien de la sociedad nayarita, particularmente de 
las niñas y los niños, que resultan los más afectados 
por este padecimiento, “permanezcamos juntos y 
colaborando, desde nuestros hogares, en las tareas de 
prevención. Esta grave amenaza, no admite que demos 
un paso atrás, ni permite tregua. Sigamos unidos contra 
el dengue”………….LOS VECINOS DEL PAÍS DEL NORTE 
ESTÁN MUY ENTRETENIDOS porque quedan unas  seis 
semanas, es decir, unos 41 días, para las elecciones en 
Estados Unidos y, según las encuestas más recientes, la 
contienda sigue muy ajustada entre la vicepresidenta 
Kamala Harris y el expresidente Donald Trump………..
El especial interactivo de encuestas  muestra el 
desempeño de ambos candidatos en los promedios 
de una gran variedad de sondeos………… TRUMP 
REPUNTA.  Los sondeos más recientes muestran una 
tendencia inesperada respecto a resultados anteriores: 
Trump ha ganado ventaja en Arizona, Carolina del 

Norte y Georgia, estados del llamado Cinturón del Sol........ 
CUESTIÓN DE PRECISIÓN.  En las siguientes semanas 
veremos una abundancia de resultados de sondeos 
electorales. Algunas encuestan votantes registrados, 
otras a votantes posibles. Cada casa encuestadora 
aborda el asunto de manera distinta. Esta guía explica 
las implicaciones de cada enfoque……. RESPALDO 
ESTELAR.  Cuando  Taylor Swift expresó recientemente 
su apoyo a Harris se despejó una duda que carcomía a 
muchos analistas. Pero ¿qué impacto tendrá su respaldo 
en la contienda? The New York Times no había llevado 
a cabo encuestas sobre Swift. Hasta ahora.  Esto es lo 
que mostró un sondeo reciente  sobre la popularidad 
de la cantante en materia partidista…………. TERCERA 
VÍA. Liz Cheney, destacada republicana y crítica franca 
del expresidente Trump, ha sugerido que, en caso 
de que pierda las elecciones,  el Partido Republicano 
debería ser reemplazado por otra opción. “El propio 
partido ha rechazado la Constitución en nombre del 
apoyo a Trump”, dijo. (Trump, por su parte, ha dicho 
que, si pierde,  “el pueblo judío tendrá mucho que ver 
con esa derrota”)…………..MEMORANDO POLÍTICO.  JD 
Vance, el senador republicano y compañero de 
fórmula de Trump, ha ido ganando notoriedad en las 
últimas semanas, al plantear algunas de las ideas y 
afirmaciones que podrían configurar el “trumpismo 
2.0” y posicionarse como heredero del movimiento 
MAGA (Make América Great Again). “Vance oscila entre 
la agresividad y el deseo de aparecer como un guerrero 
feliz”, observó Michael C. Bender, reportero del Times que 
ha estado viajando con Vance en campaña………………….. 
ADVERSARIAS.  Kimberly Guilfoyle, partidaria de 
Trump y prometida de Donald Trump Jr., ha estado 
haciendo campaña contra Harris, a quien acusa de 
intentar bloquearla de un trabajo hace más de 20 años, 
algo que la candidata demócrata a la presidencia ha 
negado en varias ocasiones. Esta es la historia de dos 
jóvenes abogadas que ascendían en la fiscalía de San 
Francisco……………YA VEREMOS Y COMENTAREMOS………….
EN MÉXICO, EL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICA 
Y GEOGRAFÍA (INEGI) presenta los resultados de las 
Encuestas de Viajeros Internacionales (EVI) —Encuesta 

de Turismo de Internación (ETI) y Encuesta de Viajeros 
Fronterizos (EVF)—. Estas dan a conocer el número de 
visitantes internacionales que ingresaron y salieron 
del país, así como sus gastos…………….ASÍ, TENEMOS QUE 
en  julio de 2024, ingresaron al país 7 481 542 visitantes, 
cifra que representó un incremento de 16.5 % a tasa 
anual: 3 999 642 fueron turistas internacionales…………….
En el séptimo mes de 2024, el ingreso de divisas 
por concepto de gasto total de visitantes ascendió 
a 2 722.4 millones de dólares, monto mayor en 3.0 
% con relación al mismo mes de 2023……….ADEMÁS, 
durante julio de este año, el gasto medio de turistas 
de internación, que entraron al país por vía aérea, 
alcanzó un monto de 1 097.49 dólares, 2.3 % más que la 
cantidad registrada en igual mes del año anterior. En el 
mes de referencia, residentes en México que visitaron 
el extranjero gastaron 987.3 millones de dólares, 
cantidad superior en 9.5 % a la de julio de 2023……………..
TIEMPO DE FILOSOFAR……En el legendario pueblo 
de  PUGA me surgió fuerte la determinación de que HAY 
QUE VIVIR Y ACEPTAR  EL CAMBIO RECONOCIENDO  QUE 
EL TIEMPO PASA… DISFRUTAR EL PASADO, la monotonía 
y la nostalgia puede ser una experiencia enriquecedora 
y emocionalmente beneficiosa. Así es. Disfrutar el 
pasado: 1.-  Recuerda momentos felices: Reflexiona sobre 
experiencias pasadas que te llenaron de alegría y gratitud. 
2.- Revisa fotos y objetos: Mira fotos antiguas y objetos que 
te recuerden momentos especiales. 3.- Comparte historias: 
Cuéntale a otros sobre tus experiencias pasadas y disfruta 
de la conexión emocional. AFRONTAR LA MONOTONÍA: 
1.- Encuentra la belleza en lo cotidiano: Busca detalles 
interesantes en tu rutina diaria. 2.-   Establece metas 
pequeñas: Divide tus objetivos en tareas manejables y 
celebra tus logros. 3.- Practica:Enfócate en el presente y 
disfruta de la simplicidad. DISFRUTAR LA NOSTALGIA: 1.-  
Escucha música retro: Goza canciones que te recuerden 
momentos felices del pasado. 2.- Consume o crea platos 
tradicionales: Prepara comidas que te recuerden a 
tu infancia o momentos especiales. 3.- Visita lugares 
significativos: Regresa a lugares que tienen un valor 
sentimental para ti. CONSEJOS ADICIONALES: 1.-Acepta 
el cambio: Reconoce que el tiempo pasa y que la 
vida cambia. 2.- Practica la gratitud: Agradece por lo 
que tienes y has experimentado. 3.-Vive el presente: 
Disfruta del momento actual y no te quedes estancado 
en el pasado………RECUERDA QUE LA NOSTALGIA Y 
LA MONOTONÍA pueden ser oportunidades para 
reflexionar, aprender y crecer. Disfruta de la emoción 
y la belleza que se esconde en estos momentos. ……….
EXCELENTE DÍA.

En la Semana Internacional 
de la Comunidad Sorda

Celebra el Congreso la 
importancia de la Lengua 

de Señas Mexicana
Torres Fregoso comentó sobre el respeto a 
tener una educación bilingüe, tema del que 
dijo: “ya lo estamos trabajando y se va a llevar 
a cabo a través de una iniciativa que estamos 
impulsando junto con la comunidad sorda 
como se debe de hacer”

Asegura Sectur

Llegada de Turistas a México, muestra 
franca tendencia de recuperación

La llegada de turistas internacionales vía aérea a México, ascendió a 13.8 millones de 
turistas durante el periodo de enero a julio de 2024, que equivale a un crecimiento anual 
del 3.7% con respecto al mismo lapso de 2023

En Guerrero y Oaxaca

Evalúa gobierno daños por huracán John
Huracán John categoría 3 impacta Guerrero y Oaxaca, causando deslaves y daños 
materiales. Autoridades activan planes de emergencia y habilitan refugios

Pues no cabe duda que el mundo está lleno de 
pillos anhelantes de vivir una vida de jeques 
árabes petroleros, pero sin tener pozos de 

petróleo ni mucho menos minas de oro, aunque 
estos pillos profesionales suplen estas verdaderas 
fuentes de riqueza, por personas de buena fe, a las 
que ellos, sin pudor alguno, ni cargo de conciencia 
alguna, mandan a la ruina, en aras de seguir 
ellos viviendo su vida de millonarios ramplones, 
hechizos, es decir no son personas que se han 
enriquecido a base del esfuerzo personal honrado, 
sino engañando, mintiendo, defraudando, 
estafando, y en pocas palabras, traicionando 
la confianza que como buenos lobos rapaces 
incrustados en el rebaño de inocentes ovejas, las 
hicieron creer que eran parte de ellas, y al final, 
ocurrió lo que siempre ocurre cuando un lobo está 
metido entre las bellas y bondadosas ovejas, se las 
comieron.

Este es exactamente el caso de una empresa 
llamada BILLIONS TRADE CLUB, que ha dejado a un 
gran número de nayaritas en la calle, es decir en 
la ruina, mediante invitaciones promocionales de 
esas donde se exalta el triunfo, la auto superación 
y esas cosas emocionales, en donde al final de 
la sesión de superación, todos están listos para 
ganar dinero, triunfar y vivir una vida de puro 
gozo, placer, presunción, los anfitriones de estas 
reuniones aquí en Tepic, en donde por cierto en la 
avenida Insurgentes, tenían un local, invitaban a 
los asistentes a ganar, ganar y ganar, así sin recato, 
sin ningún filtro, todo sería dicha y felicidad, así 
que luego de ver un video en donde unos tipos 
que se hacían pasar como los líderes y cuyos 
nombres son: DANIEL ORTIZ, JORGE RODRÍGUEZ, 
E IVÁN VÉLEZ, los invitaban a invertir dinero 
ofreciendo ganancias de hasta el 40 por ciento de 
lo invertido, pues la gente deslumbrada y además, 
confiada en la buena fe de que la humanidad es 
bondadosa, empezó a invertir, desde pequeñas 
cantidades, hasta capitales millonarios, algunos 
incluso vendieron bienes inmobiliarios, vehículos, 
y sacaron sus ahorros bancarios, para dejarlos 
en manos de pillos profesionales que solo los 
embaucaron con mentiras dichas como verdades, 
para luego arrojarlos al barranco, es decir 
desaparecer y dejarlos sólos.

Pero permítanme decirles que es BILLIONS 
TRADE CLUB, esta es una entidad que se presenta 
como un “club exclusivo” especializado en 
criptoarbitraje, utilizando la criptomoneda 
Tether (USDT), vinculada al dólar estadounidense. 
La empresa asegura ofrecer un modelo 
disruptivo basado en tecnología blockchain, 
dirigido a aquellos interesados en el mercado 
de criptomonedas y servicios financieros 
relacionados.

El criptoarbitraje implica la compra y venta 
de criptomonedas en diferentes plataformas 
para aprovechar las diferencias de precios y 
obtener ganancias. La criptomoneda Tether 
(USDT) se usa debido a su valor vinculado al dólar, 
lo que se supone que brinda estabilidad en las 
transacciones.

En you tube dice:  “Somos un Exclusivo Club 
Privado que ha creado un modelo DISRUPTIVO 
basado en tecnología blockchain Y MINDSET 
que recompensa a TODOS nuestros miembros 
con beneficios rentables a través de servicios 
únicos especializados en cripto arbitraje.” Como 
ustedes ven, los líderes ya mencionados, DANIEL 
ORTIZ, JORGE RODRÍGUEZ, E IVÁN VÉLEZ, usaban 
novedosas palabras, como esa de “UN MODELO 
DISRUPTIVO”, para impresionar, y en efecto, 
Disruptivo es un adjetivo que significa que algo 
rompe o interrumpe bruscamente con algo o 
alguna situación. En el ámbito empresarial, se 
asocia con la innovación y se utiliza para describir 
productos, estrategias o servicios que causan 
cambios radicales en la forma de hacer las cosas. 
Por ejemplo, una tecnología se considera disruptiva 
si modifica un comportamiento o hábito y es 
accesible para la mayoría de la población. Billions 
Trade Club ha sido objeto de críticas y sospechas, 
particularmente después de que el 18 de junio 
la Condusef alertara a los usuarios sobre la falta 
de regulación de la empresa. Esta advertencia 
subrayó que Billions Trade Club no está registrada 
en el Sistema de Registro de Servicios Financieros 
(SIPRES) de la Condusef, y por lo tanto, no tiene 
la autorización necesaria para ofrecer servicios 
financieros en México.

El hecho es que a partir del 5 de julio, la plataforma 
dejó de realizar pagos a sus usuarios, y empezó a 
cundir la alarma entre los inversores, lo que llevó a 
una serie de reuniones virtuales organizadas por los 
líderes de la empresa, Daniel Ortiz, Jorge Rodríguez e 
Iván Vélez, quienes falsamente afirmaron no tener 
vínculo alguno con Quantum Leap Company LLC, 
pero luego en otra sesión virtual, dijeron que iban 
a cambiar de operario y que recuperarían todo lo 
invertido, en resumen:  el 18 de junio: Condusef 
emitió una alerta sobre la falta de regulación de 
Billions Trade Club. El 5 de julio: la empresa deja de 
realizar pagos a sus inversores. El 14 de julio: en una 
reunión por Zoom, los líderes de Billions Trade Club 
niegan cualquier relación con Quantum Leap, el 16 
de julio: la narrativa de los líderes cambia, evitando 
una negación directa de la conexión con Quantum 
y enfocándose en un nuevo producto, y diciendo 
que empezarán a recuperar los capitales a partir del 
20 de agosto, y hasta el día de hoy, los inversionistas 
nayaritas, y de todo el país, que quizá sobrepasan los 
17 mil inversionistas, siguen esperando la acción de 
la justicia contra estos estafadores…hasta mañana

Excelente coordinación 
con el presidente

FEDERACIÓN Y ESTADO

El gobernador del estado Miguel 
Ángel Navarro Quintero, en los 
tres años de su mandato, siempre 

ha reconocido la presencia solidaria 
del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, para apoyar a Nayarit en su 
desarrollo. Con obras, servicios públicos, 
comunicaciones, conectividad, 
Programas Sociales e inversión federal 
en diferentes renglones.

Esta  realidad está  conc retizada 
en el  avance de obras  del  Canal 
Centenario,  en la  autopista  Tepic 
Compostela ,  en la  Jala-  Compostela-
Bahía de  Banderas-  Puerto Vallarta , 
en el  ampliado aeropuerto ahora 
internacional  de  Tepic .  En el  Nuevo 
Puerto ubicado en Compostela ,  en 
la  Boca de Chila ,  en la  costa  del 
pacífico y  en muchas obras  más , 
en el  sexenio del  presidente  de  la 
República .

En la mañana del día 24 de 
septiembre, el gobernador tuvo un 
excelente enlace con el presidente 
de la República. Donde destacó de 
manera muy clara avances destacados, 
en un sector muy importante para los 
nayaritas.

En el Sector Salud del Estado.
Lo hizo desde el Hospital de la 

Mujer.
Destacando, como gracias al apoyo 

federal, se ha transformado el acceso a 
la atención médica en Nayarit.

En esta Conferencia, el gobernador 
le agradeció al presidente, su respaldo 
continuo a este sector, Con lo que ha 
permitido que hoy en día, la atención 
y los servicios médicos, sean accesibles 
para todos y para todas.

Al margen de si las personas, 
cuentan o no con seguro.

Hizo mención muy clara, de que, 
gracias a ese apoyo, las Unidades de 
Salud más alejadas, operan las 24 horas.

Haciéndolo, además, con personal 
calificado y altamente comprometido.

LAS CONCLUSIONES

De esta intercomunicación entre 
el presidente Andrés Manuel López 
Obrador y del gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero, quedan conclusiones 
muy positivas.

•                  En salud, han resultado 

beneficiados muchos miles de 
nayaritas.

•                  Independientemente de que 
cuenten o no con seguro social.

•         Vivan en las áreas urbanas o en 
las rurales.

•         Teniendo ahora más Centros de 
Salud, Clínicas y Hospitales.

•                  Contando además con el 
Sistema IMSS- Bienestar.

OTRO ASPECTO DE LA SALUD

En la labor que emprende el gobierno 
del estado a lo largo y ancho de 
sus 20 municipios, el gobernador, 
estuvo visitando a varios municipios. 
Impulsando la Campaña en contra del 
Dengue. Con su consigna. “Lava, Tapa, 
Voltea y Tira”.

Estuvo en los municipios 
promoviendo esta campaña.

En Tepic.
Tuxpan.
Santiago Ixcuintla.
Xalisco.
Bahía de Banderas.
Acompañado de la Secretaria de 

Salud en el estado, Beatriz Ruíz Huerta 
y del Coordinador de CENAPRECE, Pedro 
González Santamaría. Reforzando 
la campaña que se ha llevado con 
intensidad en el estado, en contra del 
Dengue.

EL MANDATARIO

En su mensaje, el mandatario nayarita, 
realizó un atento llamado a la población, 
para que se sume con un gran sentido 
de solidaridad y de responsabilidad a 
este esfuerzo. Realizando tareas muy 
sencillas y concretas.

Limpiando sus patios.
Eliminando cacharros que retienen 

agua, donde se reproducen las larvas de 
los zancudos.

Todo con la intención de que se 
protejan a sí mismos y a sus familias.

Señaló que la población debe 
apoyar al gobierno y a la Secretaría de 
Salud y a todo el Sector Salud, en estas 
importantes acciones preventivas. 
Tanto la intercomunicación con 
el presidente, como los avances en 
medicina preventiva y curativa, son 
acciones sin lugar a dudas, positivas 
de ambos gobiernos: el federal y el del 
estado.

Redacción 

Para celebrar y reconocer la 
importancia de la Lengua de 
Señas Mexicana, el Congreso 
del Estado a través de la 
Comisión de Gestoría Social 
y Grupos Vulnerables realizó 
la Conferencia por la Semana 
Internacional de la Comunidad 
Sorda.

En su mensaje, la presidenta 
de la Comisión de Gestoría Social 
y Grupos Vulnerables, diputada 
Jessica Abilene Torres Fregoso 
anticipó que “desde este recinto 
vamos a estar generando los 
espacios necesarios,  los que se 
tengan que abrir para poder 
apoyar un poquito a lo que 
todas las organizaciones hacen 
todos los días, que es tratar 
de concientizar, de visibilizar, 
de informar para terminar 
con la discriminación con 
las barreras sociales con las 
barreras actitudinales que 
todavía persisten en nuestra 
sociedad y que tanto lastiman,  
definitivamente creo que vamos 
por un buen camino”.

A su vez, Torres Fregoso 
comentó sobre el respeto a 
tener una educación bilingüe, 
tema del que dijo: “ya lo estamos 
trabajando y se va a llevar a cabo 
a través de una iniciativa que 
estamos impulsando junto con la 
comunidad sorda como se debe 
de hacer, y espero muy pronto 

poder tener resultados tangibles 
desde el Congreso del Estado, 
porque se tiene la voluntad 
política, pero sobre todo se tiene 
la cercanía necesaria con los 
colectivos que viven y sienten”, 
enfatizó.

En el ciclo de conferencia 
se habló de la bandera 
internacional de la comunidad 
sorda y que representa la unión 
de todo el mundo de los sordos, 
de todos los países con su cultura 
y características.

En las mismas 
ponencias se abordaron los 
temas de empoderamiento, 
independencia, confianza e 
identidad que se les debe otorgar 
a las personas débiles auditivas 
para que puedan integrarse de 
manera exitosa a la sociedad.

En el marco de la Semana 
Internacional de la Comunidad 
Sorda se desarrollaron las 
ponencias:  El derecho a la 
lengua de señas como derecho 
lingüístico con Orión Héctor Díaz 
Flores; Experiencias de éxito en 
la implementación de educación 
bilingüe bicultural para personas 
sordas compartidas por Héctor 
Jazziel González  Ramos y Erika 
Imelda Flores Galindo y la 
conferencia sobre los Avances y 
desafíos en la educación inclusiva 
y los derechos lingüísticos por Eva  
Garay Aguilar y Wendy Josefina 
Camacho Barba los ponentes 
fueron apoyados por intérpretes.

NotiPress

El  Huracán John, que se formó como 
tormenta tropical el 23 de septiembre 
2024, se intensificó rápidamente a 
categoría 3 antes de tocar tierra en la 
región de  Guerrero. A las 21:15 horas, 
el centro del huracán impactó entre 
los municipios de Marquelia y Copala, 
trayendo consigo vientos de hasta 140 
kilómetros por hora y precipitaciones 
que alcanzaron los 269 mm. La 
gobernadora de Guerrero, Evelyn 
Salgado, y la titular de Protección Civil, 
Laura Alzúa, han liderado las acciones 
de respuesta ante la emergencia, 
activando los planes DN-III, Marina 
y GN para mitigar los efectos de este 
fenómeno natural.

Asimismo, en Guerrero, se reportó 
la  muerte de dos personas en el 
municipio de Tlacoachistlahuaca, 
debido a un deslave provocado por 
las fuertes lluvias. Además, varios 
municipios de la Costa Chica han 
sufrido daños materiales, aunque aún 
no se ha precisado la magnitud total 
de las afectaciones. Para proteger a la 
población, se habilitaron 170 refugios 
y se cuenta con 18,718 elementos de 
respuesta y servidores públicos,  listos 
para brindar apoyo en las zonas más 
afectadas. Asimismo, se han preparado 
5 mil despensas para distribuir entre 
los damnificados.

En el estado de  Oaxaca, 
los  estragos del huracán también 
han sido severos. Se registró la 

caída de árboles y deslaves, que 
bloquearon varias vialidades en 
Pinotepa Nacional. Las localidades de 
Oaxaca y Puerto Ángel quedaron sin 
suministro eléctrico, aunque hasta 
el momento, la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) ha logrado 
restablecer el servicio a 98 mil 
usuarios. Los  aeropuertos de Puerto 
Escondido y Huatulco  permanecen 
cerrados, y varias carreteras han 
sido interrumpidas por los daños 
ocasionados por el huracán.

Las autoridades continúan 
exhortando a la población a extremar 
precauciones, recomendando no 
cruzar ríos o cauces a pie o en vehículo, 
debido al alto riesgo de corrientes 
peligrosas.

Redacción 

El titular de la Secretaría de Turismo 
(Sectur), refirió que en el caso de México, 
la llegada de turistas internacionales vía 
aérea ascendió a 13.8 millones de turistas 
durante el periodo de enero a julio de 
2024, lo que equivale a un crecimiento del 
3.7% anual con respecto al mismo lapso 
de 2023, que fueron 13.3 millones de 
turistas, y del 17.4% con respecto a 2019, 
que fue de 11.8 millones de turistas.

Cabe resaltar que la derrama de 
los turistas internacionales vía aérea 
en los primeros siete meses de 2024 fue 
de 16 mil 580 millones de dólares, con 
un crecimiento de 7.1% comparado con 
el mismo periodo de 2023 y de 38.1% 
comparado con el mismo periodo de 
2019.

Refirió que en cuanto a la 
participación de mercado por región: 
la llegada de turistas internacionales 
vía aérea a nuestro país, provenientes 
de la región de América del Norte, ha 
mostrado una mayor participación 
de mercado con el 73.2% durante los 
meses de enero a julio de 2022, un 74.8% 
en enero-julio de 2023, y 76.8% en ese 
mismo lapso de 2024.

En tanto, la derrama por turistas 
internacionales vía aérea provenientes 
de la región Norteamérica registró de 
enero a julio de este año, 12 mil 726 
millones de dólares, lo que representa 
un incremento de 9.9% comparado con 
el mismo periodo de 2023, en el que 
se registraron 11 mil 577 millones de 
dólares.

El titular de Sectur señaló que, la 
llegada de turistas internacionales vía 
aérea de los mercados estadounidense, 
canadiense, británico y colombiano, en 
conjunto, muestran una participación 

creciente del 79.8% en 2022, el 80% en 
2023 y, 81.3% en 2024, todos en el mismo 
periodo de enero a julio.

Mientras que la derrama por 
turistas internacionales vía aérea de 
estos mismos mercados, sumaron en 
conjunto de enero a julio de 2024, 13 mil 
483 millones de dólares, lo que representa 
un crecimiento de 8.9% comparado con 
el mismo periodo de 2023, en el que se 
captaron 12 mil 385 millones de dólares.

Mencionó que en el caso de la llegada 
de turistas internacionales vía aérea del 
mercado estadounidense, se observa una 
participación de mercado con el 63.2% 
de enero a julio de 2023, y un 64.5% en 
el mismo lapso de 2024. En paralelo, 
el mercado canadiense muestra los 
siguientes resultados en su participación 
de mercado: 7.8% en 2022, el 11.6% en 
2023 y, 12.3% en 2024 del mismo periodo.

La derrama de los turistas 
estadounidenses vía aérea en los 
primeros siete meses de 2024 fue de 
10 mil 695 millones de dólares, con un 
crecimiento de 9.3% comparado con 
el mismo periodo de 2023, y de 58% 
comparado con enero-julio de 2019.

Enfatizó que la llegada de turistas 
internacionales en los principales ocho 
aeropuertos del país, muestra una gradual 
reestructura: el Aeropuerto de Cancún 
muestra una participación de mercado de 
un 45.1% durante enero a julio de 2024; 
mientras que el Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México muestra el 18% 
de participación de mercado en el mismo 
lapso de 2024.

Respecto al Aeropuerto de Los Cabos 
su participación de mercado es del 10.4% 
en 2024; en tanto que los aeropuertos de 
Puerto Vallarta, Guadalajara y Monterrey 
muestran una gradual alza; de 8.5%, 
5.6%, 1.1% en enero-julio de 2022, 

respectivamente; del 8.7%, 5.9%, 1.5% en 
enero-julio de 2023, en ese orden y, 8.9%, 
6.1% y 1.6% en enero-julio de este año.

La derrama de turistas 
internacionales a los principales ocho 
aeropuertos del país en conjunto sumó 
para el periodo enero-julio de 2024, 15 
mil 331 millones de dólares, equivalente 
a un crecimiento de 5% comparado 
con el mismo periodo de 2023, en el que 
se registraron 14 mil 599 millones de 
dólares.

Torruco Marqués refirió que la 
derrama de turistas internacionales al 
Aeropuerto de Cancún de enero a julio de 
2024 fue de 7 mil 483 millones de dólares, 
con un crecimiento de 4.2% comparado 
con el mismo periodo de 2023; el 
Aeropuerto de la Ciudad de México 
registró para en ese mismo periodo de 
2024, 2 mil 988 millones de dólares, lo 
que representa un crecimiento de 2.7% 
comparado con el mismo periodo de 
2023 y el Aeropuerto de Los Cabos en 
ese mismo lapso de 2024 fue de un mil 
732 millones de dólares, teniendo un 
crecimiento de 2.3% comparado con el 
mismo periodo de 2023.

Señaló que este comportamiento se 
ha visto determinado por los ajustes en las 
preferencias del turismo internacional, 
derivadas de las secuelas a partir de la 
pandemia por COVID-19 y las medidas 
tomadas a escala global, por regiones y 
países para garantizar la seguridad en 
los viajes aéreos, la apertura de nuevos 
mercados, así como las fluctuaciones del 
tipo de cambio de las diferentes monedas, 
lo que se traduce en derrama económica 
para beneficio de la población local, y 
cumpliendo así con la instrucción del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, 
de hacer del turismo una herramienta de 
reconciliación social.
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Saldrá en Lotería Nacional

Reconoce Agricultura a 
productores de manzana mexicana

De 2018 a 2023, la producción de manzana se incrementó 23.5 
por ciento, como resultado de un trabajo integral, mejoras en las 
prácticas agronómicas y la tecnificación. El SNICS tiene registradas 
13 variedades de manzana y el SIAP destaca las variedades Golden 
Delicious, Red Delicious, manzana criolla, Red Chief, Rome Beauty, 
Gala, Starking, Anna y Top Red, entre otras

Durante la mañanera

Muestran gobernadores 
balance ante AMLO sobre 
avances de IMSS-Bienestar

Gobernadores de México inauguran hospitales y unidades 
médicas del IMSS Bienestar, beneficiando a miles de personas en 
diversas regiones del país

NotiPress

Diversos gobernadores de México se 
conectaron vía remota a la conferencia de 
prensa del 24 de septiembre para realizar 
un balance de los avances del programa IMSS-
Bienestar ante el mandatario Andrés Manuel 
López Obrador. Destacaron el fortalecimiento 
de la infraestructura de salud en sus estados, 
con la inauguración de hospitales y unidades 
médicas.

En  Baja California, la gobernadora 
Marina del Pilar inauguró el Hospital Materno 
Infantil de Tijuana, una instalación clave que 
busca mejorar la atención materno-infantil 
en la región. Por su parte, en  Baja California 
Sur, el gobernador Víctor Castro celebró la 
apertura de la  Unidad de Medicina Familiar 
#40, que brindará atención médica a más de 
200 mil personas.

Martí Batres, jefe de Gobierno de 
la  Ciudad de México, inauguró la  Unidad de 
Medicina Familiar #21 del IMSS-Bienestar, 
en Francisco del Paso y Troncoso, diseñada 
para  atender a 147 mil derechohabientes 
de la capital. Mientras tanto, en Morelos, 
el gobernador Samuel Sotelo reportó la 

inauguración del  Albergue Emiliano Zapata, 
que ofrecerá servicios complementarios de 
salud y alojamiento.

El gobernador de  Nayarit, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, puso en marcha el Hospital 
de la Mujer, una nueva instalación del IMSS-
Bienestar orientada a la atención especializada 
de mujeres. En  Puebla, el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes inauguró las áreas de 
cardiología y oncología del Hospital del Niño 
Poblano,  marcando un avance crucial en la 
atención pediátrica especializada.

Ricardo Gallardo, gobernador de San Luis 
Potosí, presidió la apertura del  Hospital de 
Río Verde, otro centro del IMSS Bienestar que 
ofrecerá servicios médicos fundamentales 
a la región. En  Tamaulipas, el gobernador 
Américo Villarreal  inauguró el albergue 
y las residencias del Hospital General de 
Matamoros Dr. Alfredo Pumarejo, espacios 
esenciales para la operación eficiente del 
centro médico.

Finalmente, en  Veracruz, el gobernador 
Cuitláhuac García puso en operación las 
instalaciones del  Hospital de la Comunidad 
Naranjos-Amatlán, ampliando la cobertura 
médica en la zona rural.

Redacción 

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 
reconoció el trabajo y compromiso de las y 
los productores de manzana de México con la 
celebración de Nuestra Riqueza: Día Nacional 
de la Manzana Mexicana y la develación de 
un billete de la Lotería Nacional, que resalta 
la importancia histórica, cultural, productiva 
y nutricional de este fruto, a nivel nacional e 
internacional.

Al celebrar por primera vez el Día 
Nacional de la Manzana Mexicana, emitido 
este año en el Diario Oficial de la Federación 
(DOF), el secretario de Agricultura y Desarrollo 
Rural, Víctor Villalobos Arámbula, subrayó 
que el 20 de septiembre se designó como 
día conmemorativo ante el esfuerzo de 
productores, empacadores, industriales 
y demás participantes de esta cadena 
productiva.

Con esta conmemoración se busca 
reivindicar y promover el cultivo sustentable y 
el consumo de los productos agroalimentarios 
nacionales, que le dan rostro al campo 
mexicano ante el mundo y contribuyen a 
una alimentación de calidad, suficiente y de 
alcance para todas las familias mexicanas, 
expresó.

Señaló que este subsector agrícola es 
prometedor y con muchas fortalezas, pues su 
producción incrementó 23.5 por ciento de 2018 
a 2023, como resultado de un trabajo integral 
y mejoras en las prácticas agronómicas y la 
tecnificación.

La manzana es cultivada comercialmente 
en más de 57 mil hectáreas de 23 entidades, 
donde su volumen de producción es de 815 
mil toneladas, y destacan Chihuahua, con 
85 por ciento; Coahuila, con 4.3 por ciento; 
Puebla, con 4.2 por ciento, y Durango, con 2.2 
por ciento, detalló.

Esto ha colocado a México en el décimo 
octavo lugar mundial como productor de 
manzana y lo ha llevado a exportar mil 185 
toneladas, con un valor de 4.9 millones de 
dólares, en 2023, precisó.

Villalobos Arámbula destacó que Estados 
Unidos es el principal destino de la manzana 
mexicana, seguido de Belice, El Salvador, 
Nicaragua, Emiratos Árabes, Guatemala y 
Costa Rica, entre otros destinos.

Esta fruta se consume en fresco, con un 
registro per cápita promedio de 8.2 kilogramos 
anuales en nuestro país, y el reto es aumentar 
la ingesta porque es uno de los artículos de la 
canasta básica, indicó.

Frente a productores, agroindustriales 
y representantes del Sistema Producto 
Manzana, investigadores y funcionarios 
públicos, Víctor Villalobos subrayó que las 
innovaciones tecnológicas han permitido 
cultivar más de 8.0 por ciento en malla de 
sombra y con árboles más cortos para facilitar 
el manejo y la cosecha.

Por otra parte, informó que el Servicio 
Nacional de Inspección y Certificación 
de Semillas (SNICS) tiene registradas 13 
variedades de manzana y el Servicio de 
Información Agroalimentaria y Pesquera 
(SIAP) destaca las variedades Golden Delicious, 
Red Delicious,   manzana criolla, Red Chief, 
Rome Beauty, Gala, Starking, Anna y Top Red, 
entre otras.

Con decretos y las asignaciones de la 
Lotería Nacional, indicó, la Secretaría de 
Agricultura ha promovido y resguardado 
de 30 productos en la memoria Histórica 
del Archivo General de la Nación y ahora 
corresponde a los productores y a los Sistemas 
Producto dar el seguimiento a las acciones de 
difusión y celebración de los mismos.

El coordinador general de Agricultura, 
Santiago Arguello Campos, resaltó que con el 
decreto se reconoce el trabajo y compromiso 
de los productores de manzana de las 
entidades productoras y los diferentes actores 
y bienes públicos participantes en esta cadena 
productiva.

La ordenanza, dijo, también reivindica la 
importancia de la producción y el consumo de 
este fruto y sus derivados, además de difundir 

las propiedades nutricionales, los atributos 
culturales y ambientales y la diversificación 
de la agroindustria.

El representante no gubernamental del 
Sistema Producto Manzana, Mauricio González 
Rivera, reconoció la gestión de la Secretaría 
de Agricultura por publicar en el DOF el Día 
Nacional de la Manzana Mexicana y resaltar 
sus importantes beneficios económicos, 
sociales y nutrimentales.

Subrayó el compromiso de los productores 
de satisfacer el mercado mexicano con 800 mil 
toneladas anuales, producción que además 
genera miles de empleos para los integrantes 
de los pueblos originarios, como tarahumaras 
y tepehuanes, principalmente.

En representación de la directora 
general de Memoria Histórica del Archivo 
General de la Nacional, Gabriel Pulido Llano, 
el subdirector de Patrimonio Cultural Digital, 
Carlos Molina Posadas, expuso que el sorteo 
de la Lotería Nacional hace visible este tesoro 
mexicano, por su cultura y la importancia de 
su consumo.

Recordó que en el siglo XVI llegaron 
las manzanas al continente americano y 
hoy son comunes las variedades delicia, 
reineta, granny smith, golden, starking y 
gala, entre otras, en los mercados y diferentes 
establecimientos.

Incluso, abundó, la manzana estaba en 
la sabiduría popular mucho antes de los 
periodos bíblicos, las huertas del río Nilo y 
los jardines de Ramsés III, que incluían a este 
fruto.

La productora de manzana del noroeste 
de Chihuahua, Luz Angelina Márquez Pérez, 
destacó que esta celebración de Agricultura y 
la emisión de un billete de la Lotería Nacional 
contribuirán a promover el consumo de la 
manzana mexicana y a difundir las ventajas 
nutritivas y a la salud que aporta el consumo 
de este fruto.

La propalación del consumo del fruto 
también influirá en las grandes cadenas 
comerciales para ofertarla en sus anaqueles 
y ampliará las opciones de compra de los 
consumidores, expuso.

Celebra Lotería Nacional a la manzana 
mexicana

Con la emisión de dos millones 400 mil 
billetes del Sorteo Zodiaco No. 1678 en todo el 
país y en alegrialoteria.com, Lotería Nacional 
difunde Nuestra Riqueza: Día Nacional de 
la Manzana Mexicana, que reconoce a las 
familias productoras de este fruto.

El director general de Lotería Nacional, 
Marco Antonio Mena Rodríguez, señaló que 
este sorteo, que tiene un Premio Mayor de 
siete millones de pesos en una serie, es una 
colaboración entre Agricultura y Memoria 
Histórica del Archivo General de la Nación 
para distinguir productos que son pilares en 
la agricultura mexicana.

Subrayó que Lotería Nacional ha tenido 
un desempeño creciente durante este 
sexenio, ya que año con año ha incrementado 
sus ventas y a finales de 2024 superará 
nuevamente el récord anterior.

Mena Rodríguez detalló que el Sorteo 
Zodiaco alusivo al 20 de septiembre Día 
Nacional de la Manzana Mexicana se celebrará 
el domingo 20 de octubre, a las 20:00 horas, 
con una bolsa repartible de 24 millones de 
pesos en premios.

Informó que el costo del cachito es de 20 
pesos y el de la serie o entero es de 400 pesos y 
la celebración del sorteo tendrá transmisión 
en vivo por el canal de YouTube institucional 
Sorteos Tradicionales de la Lotería Nacional.
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Sea o no derechohabiente quien lo necesite 

Hoy la atención médica es 
pareja: gobernador Navarro

Durante su intervención en la tradicional conferencia de prensa del presidente López Obrador, desde el Hospital 
de la Mujer, el mandatario estatal agradeció el impulso permanente a este rubro, ya que hoy, la atención médica es 
pareja, sin importar si cuenta con derechohabiencia o no

Redacción 

Esta mañana, en enlace directo con el presidente 

de México, Andrés Manuel López Obrador, 
desde el Hospital de la Mujer, el gobernador del 
estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, expuso 

la transformación que se ha hecho en Nayarit 
en el Sector Salud, gracias al apoyo decidido del 
Gobierno federal. PÁGINA 3A

Del 20 al 22 de noviembre

Albergará el estado 
Cumbre Empresarial 

de Líderes de 
Comercio, Servicios 

y Turismo
Se espera que sean más de mil 
dueños y líderes empresariales 
de todo México los que asistan, 
con acceso a tres ponencias 
internacionales, se cerrará con 
un concierto y un recorrido 
turístico

Redacción

Nayarit será el escenario de la Segunda Cumbre 
Empresarial de Líderes que se llevará a cabo entre la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo, (CONCANACO SERVYTUR) y la 
Secretaría de Turismo de Nayarit, del 20 al 22 de 
noviembre de 2024.

El anuncio tuvo lugar en la conferencia de prensa 
presidida por Octavio de la Torre de Stéffano, 
presidente de la Confederación, y Juan Enrique Suárez 
de Real Tostado, secretario de turismo de Nayarit y 
Presidente de la Asociación de Secretarios de Turismo 
de México. (ASETUR).

Se espera la presencia de más de mil dueños y líderes 
empresariales de todo el país, habrá tres ponencias 
de talla internacional, y se cerrará el evento con un 
concierto y se realizará un recorrido por las zonas más 
turísticas del estado para promover el consumo local.

Además de enero a marzo del 2024 Nayarit registro 
el segundo lugar en ocupación hotelera, solo por 
debajo de Playacar en Quintana Roo, pero por encima 
de Akumal, Cabo San Lucas, Cancún y Puerto Vallarta, 
según datos oficiales de la Secretaría de Turismo 
Federal (Sectur). PÁGINA 3A

Hay preocupación, 
dice la autoridad
Lleva el consumo 

de alcohol y drogas 
a tragedias diarias

El consumo de 
sustancias no nos 
hace mejores ni peores 
personas, es un tema 
de salud, es un tema 
de salud pública y 
esto afecta a quien 
consume y a quien 
está alrededor y no es 
un tema de voluntad 
tampoco, admite Selene 
Maldonado Guerrero, 
directora del Consejo 
Estatal Contra las 
Adicciones 

Óscar Gil

En la Semana Internacional de la Comunidad Sorda

Celebra el Congreso la 
importancia de la Lengua 

de Señas Mexicana
Torres Fregoso comentó sobre el respeto a tener una educación 
bilingüe, tema del que dijo: “ya lo estamos trabajando y se va a 
llevar a cabo a través de una iniciativa que estamos impulsando 
junto con la comunidad sorda como se debe de hacer”

Redacción 

Garantiza presidenta la transparencia 

Instala Cabildo el Comité de 
Adquisiciones del municipio de Xalisco

“Brindarles a todos los compañeros que han quedado integrados en estos comités, 
nuestro respaldo, de seguir trabajando por el pueblo de Xalisco”: Anabel Guerrero

Firman convenio UAN 
y la CMDH de Bahía de 

Banderas

Abre la 
Universidad áreas 

de oportunidad 
para sus 

estudiantes
Genera alianzas para la 
capacitación, promoción 
y formación en materia de 
Derechos Humanos

Redacción

Se efectuó la firma de un convenio 
general de colaboración entre la 
Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) 
y la Comisión Municipal de los Derechos 
Humanos (CMDH) de Bahía de Banderas, 
con el objetivo de colaborar en proyectos 
y programas de trabajo de interés común, 
así también el desarrollo conjunto de 
servicio social y prácticas profesionales.

La rectora Norma Liliana Galván 
Meza explicó, que estos convenios de 
colaboración son áreas de oportunidad 
para que las y los alumnos de la institución 
desde sus ámbitos de estudios, tengan la 
oportunidad de realizar su servicio social 
y prácticas profesionales con formación 
en materia de Derechos Humanos

PÁGINA 6A

Reafirma su compromiso con la inclusión en Bahía

Reconoce Héctor Santana el esfuerzo 
de personas con discapacidad

“Quiero decirles que todos ustedes cuentan conmigo, y le voy a tener principal atención 
a todas las personas con discapacidad, porque me queda claro que todos podemos salir 
adelante, en mí van a tener una persona que será su amigo, que será su aliado”, afirmó el 
alcalde en la conmemoración del Día Internacional de las Lenguas de Señas

LA SERPENTINA
El fraude de 

BILLIONS TRADE 
CLUB

POR GUILLERMO AGUIRRE

Excelente 
coordinación 

con el presidente
Juan Alonso Romero

Monitor Político
Julio Casillas Barajas

 

El chiste del 
dinero

Judith Chávez

PÁGINAS 2 Y 4A

PÁGINA 4A

PÁGINA 7A

Redacción 

En cumplimiento a la Ley Municipal 
para el Estado de Nayarit, en primera 
Sesión Pública Extraordinaria del 
H. Cabildo de Xalisco que preside 
la maestra Anabel Guerrero, fue 
aprobada la propuesta de integración e 
instalación del comité de adquisición, 
enajenaciones, arrendamientos y 
contrataciones de servicios de bienes 
muebles e inmuebles del municipio 
de Xalisco.

Dicho comité tiene como propósito 
garantizar al pueblo de Xalisco 
la certeza de que las compras, 
adquisiciones, arrendamientos 
o servicios que contrate el nuevo 
gobierno municipal, sean de manera 
transparente y la mejor opción en 
bien de las y los ciudadanos. 

Una vez aprobada la instalación, 
los integrantes de este comité 
conformado por la titular del Órgano 
Interno de Control, Lic. Lic. Ruth 
Adriana Torres Camacho; Tesorera 

Municipal, Lic. América Naxhieli 
Rodríguez Becerra; Director Municipal 
de Programación y Presupuesto, Arq. 
Miguel Alejandro Tello Zepeda; Titular 
de la Dirección de Asuntos Jurídicos, 
Lic. Faustino Alonso Navarrete 
Ruelas; y los regidores César Alberto 
Castañeda Hernández, María del 
Rosario Ramos Beltrán, Ana Bertha 
Márquez Duarte, Irma Leticia Montes 
Rentería y José Emmanuel López 
Hermosillo, rindieron la protesta de 
ley. PÁGINA 6A

Argimiro León

El presidente municipal de Bahía de 

Banderas, Héctor Javier Santana García, 
reafirmó su liderazgo y compromiso con la 
inclusión durante su visita a la Universidad 

Tecnológica Bahía de Banderas, en 
conmemoración del Día Internacional de 
las Lenguas de Señas. PÁGINA 4A


